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До векового юбилея 
«Орловской правды»
осталось 1033 дня

В реке Любовше, что протекает 
через село Русский Брод, 
в очередной раз погибла вся рыба

В «Орловской правде» состоялась 
прямая линия с врачом-неврологом 
Александром Дубининым

Здесь рыба 
не клюёт

Успеть 
себя спасти

Пришелец 
из космоса
Сергей НИКОЛАЕВ

Российская глобальная 
навигационная спутниковая 
система (ГЛОНАСС) выходит 
на орбиту навигационного 
рынка.

В Орел на IV Международ-
ную научно-практическую 
конференцию «ГЛОНАСС — 
регионам» приехали несколь-
ко сот делегатов со всех угол-
ков России и заграницы.

Содержательных и инте-
ресных выступлений было 
много, но одну из главных 
мыслей, которая потом по-
вторилась и в других высту-
плениях, озвучил исполни-
тельный директор столичной 
ассоциации «ГЛОНАСС/ГНСС-
Форум» Владимир Климов: 
в нынешнее тревожное вре-
мя глобальная спутнико-
вая навигационная систе-
ма ГЛОНАСС является од-

ним из сдерживающих фак-
торов, позволяющих нашей 
стране проводить независи-
мую международную поли-
тику.

Говоря о гражданском 
применении системы, Вла-
димир Климов в качестве ве-
дущего направления назвал 
её традиционное использо-
вание в качестве надёжной 
и высокоточной навигацион-
ной системы для транспорта. 
Однако с каждым годом рас-
ширяется спектр её исполь-
зования и в других отраслях 
экономики.

Весьма насыщенным было 
выступление профессора 
Мос ковского автомобильно-
дорожного технического уни-
верситета Владимира Власо-
ва, рассказавшего о разви-
тии навигационно-инфор-
мационных технологий для 
повышения эффективности 
управления пассажирским 
транспортом на региональ-
ном и муниципальном уров-
нях. Опыт здесь накоплен не-
малый, что неудивительно, 
ведь прошло уже 20 лет с тех 
пор, как секретные косми-
ческие технологии были от-
крыты для гражданских нужд. 
По словам Власова, в нача-
ле 2000-х произошла техни-
ческая революция: сотовые 
операторы вывели на рынок 
GPRS, что дало всплеск при-
менения навигационных тех-
нологий на транспорте. 

Стр. 2

Многопартийное 
собрание
Андрей ЗИМАРЕВ

В преддверии официального 
старта выборной кампании 
врио губернатора Вадим 
Потомский провел встречу 
с представителями всех 
зарегистрированных в 
области политических 
партий.

Если с активом крупных 
парламентских партий гла-
ва региона встречается регу-
лярно, то представителям ма-
лых партий возможность за-
дать вопросы Вадиму Потом-
скому выпала впервые.

Сегодняшняя политиче-
ская палитра Орловской об-
ласти весьма разнообразна 
— свои реготделения заре-
гистрировали в Минюсте бо-
лее полусотни партий разно-
го толка. Каждая из них имеет 
собственное представление о 
том, как должна развиваться 
страна и отдельно взятая об-
ласть. Инициатором нового 
формата диалога выступил 
сам Вадим Потомский, под-
черкнувший необходимость 
консолидировать все полити-
ческие силы для решения сто-
ящих перед областью задач.

— Несмотря  на  раз-
ные взгляды, нас объединя-
ет курс, обозначенный Пре-
зидентом России Владими-
ром Путиным, безусловным 
наци ональным лидером, — 
отметил врио губернатора. 
— События на Украине, до-
веденной до состояния граж-
данской войны, наглядно де-
монстрируют нам необходи-
мость сплотиться и работать 
в тесном контакте. Цель объ-
единения проста и понятна 
— улучшение жизни наших 
граждан.

После этого представите-
ли партийных реготделений 
адресовали Потомскому свои 
вопросы:

— Сегодня долг Орлов-
ской области исчисляется 
миллиардными суммами. 

Это наследие, которое вам 
придется принять в случае 
избрания губернатором. 
Когда будет озвучена ваша 
программа, и отразятся ли 
в ней вопросы погашения 
долгов по ранее взятым об-
ластью кредитам?

— Программа будет полно-
стью обнародована сразу по-
сле официального объявления 
выборов и моей регистрации 
в качестве кандидата в губер-
наторы. Бежать впереди паро-
воза не имею права, поскольку 
закон прямо запрещает вести 
агитацию раньше установлен-
ного срока. Сессия областного 
Совета, на которой будет дан 
старт выборной кампании, на-
значена на 6 июня. После нее 

я намерен зарегистрироваться 
в облизбиркоме в максималь-
но короткое время и к середи-
не месяца представить четкий 
план по улучшению социаль-
но-экономической ситуации 
в регионе.

Категорически не согласен 
с расхожим мнением о долго-
вой яме, в которую якобы вго-
няют регион. Кроме того, пе-
ред всеми региональными ру-
ководителями президент чет-
ко обозначил задачу — к концу 
2014 года уходить от заимство-
ваний в коммерческих банках. 
На сегодняшний день приня-
то решение о выделении реги-
онам значительных сумм, что-
бы они перевели свои креди-
ты в разряд бюджетных зай-

мов. Напомню, что все взятые 
кредиты вкладываются в раз-
витие инфраструктуры реги-
она, его экономической базы. 
Отдача от капитальных вложе-
ний не за горами, люди почув-
ствуют улучшение уже в бли-
жайшее время.

— Каким вы видите ре-
шение острых коммуналь-
ных проблем — теплоснаб-
жения Орла, сноса и пересе-
ления из ветхого и аварий-
ного жилья, строительства 
канализационного коллек-
тора в микрорайоне Заре-
ченском?

— Мы тесно сотруднича-
ем с Фондом содействия ре-
формированию ЖКХ. Орлов-
ская область одной из первых 

представила документы для 
участия в программе пересе-
ления, и они прошли повтор-
ную проверку фонда. Состав-
лена дорожная карта реали-
зации программы — пересе-
ление будет вестись в точно 
обозначенные сроки. Перво-
начально оговоренная сум-
ма субсидий увеличилась на 
20 миллионов рублей, что в 
совокупности позволит улуч-
шить жилищные условия ты-
сяч орловских семей.

На прошлой неделе Орел 
посетил Николай Исаков, 
руководитель структурного 
подразделения «Газпрома». 
Мы обсудили ситуацию с те-
плоснабжением города и до-
стигли взаимопонимания по 

ключевым проблемным во-
просам. Конкретный долг 
правительства области учреж-
дениям, муниципальным об-
разованиям и предприятиям 
— 39 миллионов рублей. Мы 
абсолютно спокойно вой дем 
в отопительный сезон, одно-
временно прорабатывая схе-
мы погашения долгов перед 
дочерними структурами «Газ-
прома».

Что касается строительства 
полноценных очистных си-
стем в микрорайоне Заречен-
ском, то поручение детально 
изучить вопрос и дать по нему 
заключение будет дано пра-
вительственному блоку ин-
фраструктуры.

Стр. 2

Избирательная комиссия
Орловской области
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

21 мая 2014 г.  № 91/706–5
г. Орел

О списках политических партий, выдвижение ко-
торыми (их региональными отделениями и иными 
структурными подразделениями) кандидатов, спи-
сков кандидатов на выборах депутатов Орловского 
областного Совета народных депутатов и предста-
вительных органов муниципальных образований 

считается поддержанным избирателями и не требу-
ет сбора подписей избирателей

В соответствии с пунктами 4—7 и 10 статьи 351 Феде-
рального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской Федерации» (далее — 
Федеральный закон № 67-ФЗ), с учетом постановления 
Центральной избирательной комиссии Российской Феде-
рации от 13 мая 2014 года № 230/1468-6 «О списке полити-
ческих партий, выдвижение которыми (их региональны-
ми отделениями и иными структурными подразделени-
ями) кандидатов, списков кандидатов считается поддер-
жанным избирателями по результатам выборов депутатов 
Государственной думы Федерального собрания Россий-
ской Федерации шестого созыва и не требует сбора под-
писей избирателей» Избирательная комиссия Орловской 
области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. установить, что на территории Орловской области 
политических партий, на которые распространяется дей-
ствие пунктов 4 и 5 статьи 351 Федерального закона № 67-
ФЗ и выдвижение которыми (их региональными отделе-
ниями, иными структурными подразделениями) канди-
датов, списков кандидатов на выборах депутатов Орлов-
ского областного Совета народных депутатов считается 
поддержанным избирателями и не требует сбора подпи-
сей избирателей, не имеется.

2. Установить, что на территории Орловской области 
политических партий, на которые распространяется дей-
ствие пунктов 4, 6 и 7 статьи 351 Федерального закона 
№ 67-ФЗ и выдвижение которыми (их региональными от-
делениями, иными структурными подразделениями) кан-
дидатов, списков кандидатов на выборах депутатов пред-
ставительных органов муниципальных образований счи-
тается поддержанным избирателями и не требует сбора 
подписей избирателей, не имеется.

3. Избирательным комиссиям, организующим выбо-
ры на территории Орловской области, при определении 
политических партий, выдвижение которыми (их регио-
нальными отделениями, иными структурными подраз-
делениями) кандидатов, списков кандидатов на соответ-
ствующих выборах считается поддержанным избирате-
лями и не требует сбора подписей избирателей, руковод-
ствоваться настоящим постановлением и постановлением 
Центральной избирательной комиссии Российской Феде-
рации от 13 мая 2014 года № 230/1468-6 «О списке полити-
ческих партий, выдвижение которыми (их региональны-
ми отделениями и иными структурными подразделени-
ями) кандидатов, спис ков кандидатов считается поддер-
жанным избирателями по результатам выборов депутатов 
Государственной думы Федерального собрания Россий-
ской Федерации шестого созыва и не требует сбора под-
писей избирателей».

4. Разместить настоящее постановление на сайте Изби-
рательной комиссии Орловской области в информацион-
но-телекоммуникационной Сети интернет и опубликовать 
в газете «Орловская правда» в срок до 25 мая 2014 года.

5. Контроль за исполнением настоящего постановле-
ния возложить на секретаря Избирательной комиссии Ор-
ловской области С. Г. Гонтарь.

Председатель
Избирательной комиссии
Орловской области Л. Л. Маркина

Секретарь
Избирательной комиссии
Орловской области  С. Г. Гонтарь

Чуть 
помедленнее…
Роман АЛЕКСАНДРОВ

Орловские полицейские 
выйдут с законодательной 
инициативой в облсовет о 
снижении ненаказуемого 
порога скорости с 20 до 
10 км/ч.

Такую информацию на 
пресс-конференции озвучил 
начальник УГИБДД УМВД 
России по Орловской обла-
сти Александр Коршунов. До-
кументы уже подготовлены 
для передачи депутатам. По-
водом для такой инициативы 
стал рост в регионе ДТП, од-
ной из причин которых явля-
ется нарушение скоростно-
го режима. Почти за 5 меся-
цев текущего года в области 
зарегистрировано 474 ДТП 
(на 34% больше, чем за ана-
логичный период прошлого 
года). Аварии на пешеход-
ных переходах увеличились 
на 240 %.

— Наши водители не стали 
ездить медленнее, даже не-
смотря на недавнее ужесто-
чение административного 
законодательства, — отметил 
Александр Коршунов.

Это касается и водителей, 
севших за руль подшофе. За 

4 с лишним месяца текущего 
года таковых оказалось око-
ло 1800 человек, что пример-
но на уровне прошлого года. 
Выходит, штрафы в 30 — 50 
тыс. рублей за пьяную езду 
некоторых водителей не пу-
гают. 

Бюджет при этом, впро-
чем, пополняется исправно. 
С начала года было выписано 
штрафов на сумму более 60 
миллионов рублей (в 2 раза 
больше, чем за аналогичный 
период прошлого года). При-
чем около 30 миллионов — за 
вождение в нетрезвом виде. 

Такая ситуация на орлов-
ских дорогах и заставила 
стражей порядка выступить 
с законодательной иници-
ативой. К слову, в Европе 
почти везде максимально 
разрешенная скорость в на-
селенном пункте 50 км/ч. По 
данным медиков, если ско-
рость автомобиля выше этой 
цифры, вероятность печаль-
ного исхода в результате ДТП 
резко возрастает. 

По словам начальника об-
ластного УГИБДД, коллеги 
из соседних областей под-
держивают подобное пред-
ложение. Возможно, кто-то 

из них также выступит с по-
добной инициативой. Если 
областной совет одобрит до-
кумент, то далее он отпра-
вится на рассмотрение в Го-
сударственную думу.

На пресс-конференции 
Александр Коршунов также 
отметил, что на данный мо-
мент на федеральном уров-
не рассматриваются новые 
требования к госстандартам. 
Речь идет об ужесточении от-
ветственности пешехода, а 
также о пешеходных пере-
ходах, в отношении которых 
вводится понятие «целесо-
образность». Другими сло-
вами, их количество в горо-
де может быть уменьшено. 

Кроме того, к 1 июня теку-
щего года в Орле должны за-
работать камеры видеофик-
сации, установленные на са-
мых оживленных участках 
дорог. Наличие специально-
го знака будет оповещать во-
дителя о видеосъемке. 

Подобные меры, а так-
же недавнее открытие но-
вой объездной дороги во-
круг Орла, должны способ-
ствовать более безопасно-
му движению на территории 
региона.

Большие 
переговоры
Александр МАКАРОВ

Делегация Орловской области принимает участие 
в работе XVIII Петербургского международного 
экономического форума.

Форум продлится три дня — по 24 мая. В нём 
принимают участие главы 146 крупных мировых и 
450 ведущих российских компаний, более ста пред-
ставителей официальных делегаций из 62-х госу-
дарств. По приблизительным оценкам он собрал 
более 6,5 тыс. участников. Наш регион на форуме 
представляет врио губернатора Орловской области 
Вадим Потомский, а также и. о. председателя прави-
тельства области, руководителя блока финансово-
экономического развития Михаил Бабкин.

В этом году экономический форум проходит в 
выставочном комплексе «Ленэкспо» под девизом 
«Укрепление доверия в эпоху преобразований».

— Я думаю, что плоды от посещения петербург-
ского экономического форума появятся у нас уже 
в ближайшие дни. Мы ведем переговоры с банков-
ским сектором, с крупными государственными бан-
ками по возможности финансирования, в том чис-
ле проектов государственно-частного партнерства, 
— сообщил Михаил Бабкин по итогам работы пер-
вого дня форума.

Поручение 
премьера
Ирина ПОЧИТАЛИНА

Дмитрий Медведев поручил главам российских 
регионов взять под личный контроль проведение 
единого государственного экзамена (ЕГЭ).

Орловская область приняла участие в видеокон-
ференции, посвящённой проведению ЕГЭ, которую 
провел премьер-министр России.

— Единый государственный экзамен стал уже 
привычным, это вполне прозрачная система про-
верки знаний школьников, — сказал Дмитрий Мед-
ведев. — Это не значит, что система ЕГЭ идеальна, 
но она совершенствуется. И в текущем году тоже 
есть новшества. 

Кроме видеокамер и металлоискателей увеличе-
но количество вариантов экзаменационных мате-
риалов, чтобы можно было распределить их по всем 
часовым поясам. Также увеличено число аккреди-
тованных наблюдателей. В каждый регион направ-
лены подготовленные федеральные наблюдатели.

Есть ещё одно изменение. Впервые итоговая ат-
тестация по российским стандартам будет прохо-
дить в Республике Крым и в Севастополе. Но что-
бы переход на новую систему осуществлялся для 
школьников плавно, выпускникам предложили са-
мим выбрать, в какой форме они хотят сдавать экза-
мен, — в традиционной или в форме ЕГЭ. Возможно, 
в следующем году такая практика будет сохранена.
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Есть новости?

Звоните: 47-52-52
Пишите: orp@idorel.ru

Пряник 
для инвестора 
Андрей ЗИМАРЕВ

Пакет законопроектов 
налоговых льгот для 
инвесторов, который 
будет вынесен на 
рассмотрение ближайшей 
сессии облсовета, уже 
получил одобрение 
региональной торгово-
промышленной палаты и 
уполномоченного по правам 
предпринимателей. А также 
он одобрен специалистами 
областного отделения УФНС 
и советом руководителей 
промпредприятий. 

Наша газета уже писала о 
новой шкале налоговых льгот, 
которые разработала команда 
врио губернатора Вадима По-
томского — они должны быть 
прописаны в областном за-
коне «О налоге на имуще-
ство организаций». Остает-
ся только получить депутат-
ское одобре ние этой законо-
дательной инициативы. 

Напомним еще раз, по ка-
кому принципу компаниям 
будут предоставляться льго-

ты по налогу.  
Во-первых, под действие 

льгот подпадают те предпри-
ятия, которые зарегистрирова-
ны и реализуют свои проекты в 
муниципальных рай онах с на-
селением не более 10 тыс. че-
ловек. Таким образом возрас-
тет инвестиционная привле-
кательность сразу нескольких 
районов — Знаменского, Ша-
блыкинского, Корсаковского, 
Троснянского, Новосильского и 
Сосковского. Закон устанавли-
вает также минимальный по-
рог для получения налоговых 
льгот — 10 миллионов рублей. 
При такой сумме инвестиций 
в районную экономику компа-
ния получит трехлетнюю льго-
ту на имущество. Если объем 
инвестиций превысит 100 мил-
лионов, то срок льготного на-
логообложения увеличивается 
до пяти лет. При масштабных 
вложениях свыше 1 миллиар-
да рублей срок преференций 
по налогообложению продля-
ется до семи лет.

Во-вторых, новая редак-
ция закона вводит дополни-
тельную категорию получа-

телей льгот — предприятий 
пищевой и перерабатываю-
щей промышленности (на 
их долю приходится до тре-
ти всей выпускаемой в регио-
не продукции). Действу ющие 
предприятия пищепрома так-
же смогут рассчитывать на 
налоговые послабления при 
вложениях в модернизацию 
собственного производства 
или строительство новых ли-
ний. При вложении от 10 мил-
лионов до 1 миллиарда руб-
лей срок налоговых послабле-
ний составит пять лет, свы-
ше миллиарда рублей — семь 
лет. Аналогичные льготы по-
лучат и предприятия других 
отраслей. При вложении в ре-
конструкцию производства 
от 10 до 30 миллионов инве-
стор может рассчитывать на 
годичную налоговую льготу, 
от 30 до 70 миллионов руб-
лей ее действие продлится 
два года, более 70 милли онов 
— три года.

В-третьих, получение пре-
ференций обставлено рядом 
условий. Чтобы их получить, 
необходимо установить ми-
нимальный уровень зарпла-
ты на предприятии в размере 
трехкратного прожиточного 
минимума по региону — это 
минимум 22 тысячи рублей. 
Кроме того, предприятие не 
должно быть участником кон-
солидированной группы на-
логоплательщиков и не по-
лучать иных субсидий из об-
ластного бюджета. 

Кроме того, на предсто-
ящей сессии облсовета, ко-
торая пройдет в день выхода 
газеты — 23 мая — парламен-
тариям также предстоит рас-
смотреть еще ряд изменений 
в законе «О господдержке ин-
вестиционной деятельности в 
Орловской области», которые 
логически дополняют преды-
дущую законодательную ини-
циативу. Новый порядок пре-
доставления налоговых льгот 
требует от инвесторов допол-
нительных документов в об-
ластной департамент эконо-
мики и устанавливает сроки 
их рассмотрения. На основа-
нии анализа всех получен-
ных данных принимается 
конечное решение — вклю-
чить представленный проект 
в реестр инвестпроектов или 
оставить его без внимания.

Многопартийное 
собрание

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

— В Орле растут и разви-
ваются новые жилые мик-
рорайоны — Зареченский, 
Болховский, Новая Бота-
ника. Но далеко не каж-
дый проект комплексной 
застройки включает в себя 
школы и детские сады. Есть 
ли возможность строить со-
циальные учреждения за 
счет инвесторов?

— В первые дни своего 
пребывания на Орловщине 
я четко дал понять: ни один 
инвестор не будет возводить 
коммерческое жилье без соци-
альной нагрузки. А конкрет-
нее: никто не будет строить и 
продавать квартиры, если про-
ект не предусматривает од-
новременного строительства 
детских садов, школ, поликли-
ник. Это нормальная практи-
ка и в европейских странах, и 
в развитых регионах России. 
Такую же сис тему введем и на 
орловской земле. Стро ители 
должны понимать свою от-
ветственность перед жите-
лями будущих жилых квар-
талов. Кстати, с точки зрения 
экономики спрос на квадрат-
ные метры вырастает много-
кратно, если рядом есть со-
циальные объекты. Где бы вы 
охотнее купили квартиру — 
в спальном районе или же в 
современном микрорайоне с 
учреждениями образования, 
детского досуга и спорта? С 
одной стороны, частно-госу-
дарственное партнерство — 
это подсказка бизнесу, с дру-
гой — мера, ужесточающая 
правила развития городских 
территорий.

— Уже сделаны первые 
кадровые назначения в 
правительстве области. 
Как вы оцениваете про-
фессиональные качества 
формируемой команды?

— За профессионализм 
тех руководителей, которых 
привез с собой в область, я 
отвечаю лично. Они компе-
тентные и опытные люди. 
Если у представителей пар-
тий есть вопросы к членам 
правительства или они не 
согласны с конкретными ре-
шениями, то двери област-
ной администрации для 
них открыты. Выслушаем 
все мнения и предложения, 
взвесим все «за» и «против» 
и в конечном счете придем 
к общему знаменателю по 
всем вопросам. Я готов рас-
сматривать и ваши предло-
жения по кад рам. Еще раз 
хочу подтвердить сказанное 

ранее: кадровый костяк бу-
дет формироваться из уро-
женцев Орловской области.

— Вы собрали за одним 
столом представителей 
разных партий, отража-
ющих интересы тысяч на-
ших земляков. Как сделать 
эффективнее  совмест-
ную работу действующей 
 власти и всех конструк-
тивных политических сил?

— У меня есть предложе-
ние ко всем зарегистриро-
ванным партиям — подго-
товить и представить свои 
наработки в мою предвы-
борную программу. Она на-
ходится на стадии форми-
рования и должна отражать 
мнения людей разного воз-
раста и социального поло-
жения. Будем договаривать-
ся и о том, кто из предста-
вителей партий будет ку-
рировать представленные 

ими положения програм-
мы. Политические убежде-
ния не должны препятство-
вать слаженной и результа-
тивной работе.

ЖКХ, прозрачность и дей-
ственность всех органов вла-
сти, улучшения в здраво-
охранении и образовании, 
промышленная политика, 
строительство и ремонт до-
рог, транспортные проблемы 
— по всем этим сферам об-
щество имеет вполне опре-
деленные пожелания, ко-
торые надо стремиться вы-
полнять. Конечная цель всех 
инвестиций не в создании 
мощных производств, а в по-
вышении жизненного уров-
ня людей, улучшения каче-
ства жизни наших граждан. 
Этого будем добиваться вме-
сте, консолидируя общество 
и призывая к партнерству 
все политические силы.

Пришелец 
из космоса

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Сейчас, отметил он, име-
ется даже некоторое пере-
насыщение этими система-
ми. Интенсивный рост за-
медлился, и встал вопрос 
совершенствования суще-
ствующих систем в сторо-
ну их функционального на-
полнения. Многое уже сде-
лано. Так, современные 
средства навигации дают 
возможность получить до-
статочно точные, привя-
занные к реальному вре-
мени, данные, в том чис-

ле и пассажиропотока. И 
на этом основании можно 
с использованием научных 
методов достаточно чётко 
строить график движения 
городского пассажирского 
транспорта.

Начальник федерально-
го госучреждения «Дороги 
России» Иван Григорович 
рассказал о развитии ре-
гиональных систем взима-
ния платы за проезд по ав-
тодорогам и их интеграции 
с федеральными система-
ми. А об опыте применения 
навигационных технологий 
ГЛОНАСС для построения 

систем управления транс-
портом Олимпийских игр в 
Сочи говорил директор по 
развитию программы «Ло-
гистический транспортный 
центр» московской компа-
нии «НИС» Александр Бо-
рейко.

Всего на четырёх секци-
ях конференции выступи-
ли почти 40 участников, ко-
торые осветили почти все 
аспекты развития навига-
ционного рынка и поде-
лились опытом внедрения 
федеральных проектов но-
вейших коммуникацион-
ных систем.

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Александр Бударин, и. о. первого за-
местителя губернатора и председате-
ля правительства области:
— В современных условиях резко воз-
растает спрос на интеллектуальные 
технологические процессы, инноваци-
онные технологии, которые способны 

вывести нашу страну на качественно новый уро-
вень развития. Одним из успешных примеров тако-
го интеллектуального прорыва являются глобаль-
ные навигационные спутниковые системы — на се-
годня это стратегически важный элемент государ-
ственной инфраструктуры.
Президентом страны Владимиром Путиным постав-
лены масштабные задачи в области использования 
результатов космической деятельности. Мы на сво-
ём уровне решаем их, активно поддерживаем ини-
циативу по внедрению ГЛОНАСС в реальный сек-
тор экономики, ЖКХ, социальную сферу. На прин-
ципах частно-государственного партнёрства создан 
центр космических услуг Орловской области, рабо-

тает региональный центр подготовки и повышения 
квалификации специалистов в области использо-
вания технологий ГЛОНАСС, выстраиваются долго-
срочные партнёрские отношения с ведущими орга-
низациями космической отрасли.

Александр Сёмкин, председатель 
оргкомитета IV Международной 
научно-практической конферен-
ции, президент ГК «Навигатор»:
— Отрадно, что год от года ширят-
ся состав участников конференции 
и количество секций. В этот раз их 

четыре — по наиболее актуальным направлени-
ям, тревожащим и профессиональное сообщество, 
и органы исполнительной власти. Прежде всего это 
касается проблем развития навигационного рынка 
в субъектах страны с учётом реализации федераль-
ных проектов. Довольно остро сегодня стоит и во-
прос подготовки кадров для работы с навигацион-
ными системами.

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Леонид Музалевский, секретарь регионального отделе-
ния «Единой России»:
— Сегодняшняя встреча отражает объективные тенден-
ции развития гражданского общества. У каждой партии 
есть свои вопросы к исполнительной власти, открытый 
диалог между разными политическими силами мы на-
блюдаем на федеральном уровне. Нашей области нужна 

слаженная и сплоченная команда, способная успешно выполнять все 
социальные президентские указы, успешно решать структурные проб-
лемы в экономике и реально улучшать жизнь людей. Уверен, что же-
лание главы региона сотрудничать со всеми политическими силами 
пойдет на пользу орловцам.

Василий Иконников, первый секретарь областного ко-
митета КПРФ:
— Новая политическая ситуация требует от нас участия в 
разработке политической программы Вадима Потомско-
го, нашего кандидата в губернаторы. Она станет той плат-
формой, которая позволит учесть мнения людей с раз-
ными взглядами. В рядах малых партий немало профес-

сионалов, специалистов в отдельно взятых областях. Сегодняшний 
диалог был конструктивным и позволил донести до власти многие ак-
туальные проблемы.

Марина Куликова, региональное отделение народной 
партии «За женщин России»:
— Наша партия своей ключевой задачей считает улуч-
шение жизни граждан, широкую поддержку семьи и се-
мейных ценностей. Мы приветствуем стремление власти 
наладить контакты с разными политическими течениями, 
желанием слышать наш голос. Стремление врио губерна-

тора сделать подобные встречи постоянными полностью соответству-
ет нашему желанию тесного сотрудничества во благо людей.

Евгений Прозукин, председатель реготделения партии 
«Великое Отечество»:
— За сегодняшним круглым столом мы обозначили ряд 
болевых точек в экономике и социальной сфере Орла 
и области. На каждый вопрос был получен професси-
ональный и квалифицированный ответ, даны поруче-
ния членам правительства. То, что власть не делает раз-

личий между партиями и стремится наладить диалог со всеми, гово-
рит о ее открытости. Формат круглого стола, ежеквартальных встреч 
на постоянной основе, озвученный Вадимом Потомским, считаю удач-
ным решением.

«Железное дело» 
затягивается
Вероника ИКОННИКОВА

Подрядчик, строивший станцию обезжелезивания, 
пока не передал в ведение МКУ «УКС» Орла 
площадку и оборудование.

По словам директора МКУ «УКС» Орла Сергея Ко-
стикова, контракт на строительство станции обез-
железивания до сих пор не расторгнут. Хотя о до-
бровольном прекращении договорных взаимоотно-
шений представитель подрядчика — «Смоленской 
строительной компании» (ССК) Олег Рыбин заявил 
еще 30 апреля. Тогда же он сообщил, что процесс ин-
вентаризации и передачи строительной площадки 
завершится в срок до 20 мая этого года.

— Вчера (21 мая. — Прим. ред.) нам в электронном 
виде пришло предложение о расторжении контрак-
та, — говорит Сергей Костиков. — Но подписи нет. 
Попытки связаться с ССК результата не приносят.

Напомним, строительство станции обезжелезива-
ния запланировано в рамках мероприятий по под-
готовке празднования 450-летия Орла. Стоимость 
объекта — около 600 млн. рублей. Изначально кон-
тракт на строительство был подписан со ССК. У за-
казчика работ МКУ «УКС» Орла возникли претен-
зии к подрядчику, который запросил разрешение 
изменить проект и установить на станции не бело-
русское оборудование, а более дешевое китайское. 
29 мая в арбитражном суде Орловской области со-
стоится рассмотрение дела по иску МКУ «УКС» Орла 
о расторжении контракта с ССК и взыскании более 
20 млрд. рублей.

Остались должны
Вероника КАЗАКОВА

Долг по кредиту администрации Орла в прошлом 
году дорос до 700 млн. рублей.

Как сообщил 20 мая на публичных слушаниях по 
исполнению бюджета областного центра начальник 
финансового управления Артём Митасов, задолжен-
ность выросла на 187 млн. рублей и составила око-
ло 700 млн. рублей. При этом бюджетный дефицит 
составил 108 млн. рублей.

Правда, доходы все же увеличились почти на 25 % 
по сравнению с 2012 годом. Орловцы стали больше 
платить налогов на доходы физических лиц и на 
землю. Администрация, в свою очередь, активней 
продавала муниципальное имущество и земель-
ные участки. Так что тут наблюдалась положитель-
ная динамика. Но денег все равно не хватило. Пла-
нировалось потратить чуть более 7 млрд. рублей. 
По факту расходы составили 6 млрд. 248 млн. руб-
лей. Традиционно большая часть бюджета — более 
60 % — была направленна на социально-культур-
ную сферу. Довольно крупная сумма пошла на ре-
конструкцию и строительство школ и детских са-
дов — 646 млн. рублей.

В целом, несмотря на некоторые недоработки и 
шероховатости, отчет по бюджету Орла за прошлый 
год был воспринят положительно.

В десятке лучших
Екатерина КОЗЛОВА

На Всероссийском съезде молодежных 
правительств, который проходил с 16 по 18 мая 
в Москве, молодежное правительство Орловской 
области признано самым медиа-активным в 
России.

Подобный съезд проводился шестой раз. В его 
работе приняли участие представители 59 моло-
дежных правительств из разных регионов России. 
Орловскую область представляли Ксения Ирисова, 
Ирина Воробьева и Евгений Косогов.

В первый же день съезда были подведены ито-
ги рейтинга топ-10 лучших молодежных прави-
тельств. Наши ребята победили в номинации «Ме-
диа-активность года».

— Несмотря на то, что наше молодежное прави-
тельство существует всего 11 месяцев, мы уже успели 
реализовать ряд успешных проектов и даже прове-
сти в регионе форум молодежных правительств ЦФО. 
Мы вошли в десятку лучших по стране — это боль-
шая заслуга всей нашей дружной команды дубле-
ров, — поделилась впечатлениями председатель мо-
лодежного правительства области Ксения Ирисова.

Орловцев научат 
финансовой 
грамоте
Дмитрий СЕРГЕЕВ

24 мая в субботу Фонд поддержки 
предпринимательства Орловской области 
организует семинар по финансовой грамотности.

Международный бизнес-тренер и финансовый 
консультант ведущих финансовых групп «Дженера-
ли» и «Альянс» Андрей Баранов расскажет, как ве-
сти учёт расходов и доходов домашнего хозяйства 
и осуществлять краткосрочное и долгосрочное фи-
нансовое планирование. Слушатели семинара узна-
ют, как оптимизировать соотношение между сбе-
режениями и потреблением. Также им растолкуют, 
как разбираться в особенностях различных финан-
совых продуктов и услуг, в том числе инструментов 
рынка ценных бумаг и инвестиций.

Финансовые консультации будут касаться и во-
просов компетентного планирования пенсионных 
накоплений.

Участие в семинаре, который пройдёт в центре 
развития бизнеса Сбербанка России: г. Орел, ул. Ок-
тябрьская, 24, бесплатно. Необходимо предваритель-
но зарегистрироваться по телефону 8 (4862) 510–300.
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ОБЩЕСТВО

Сергей НИКОЛАЕВ

Крупнейшая российская 
компания стабильно 
выполняет свои 
обязательства по поставкам 
газа, а также газификации 
регионов.

20 мая в центральном офи-
се ОАО «Газпром» в преддве-
рии годового общего собра-
ния акционеров компании 
состоялась пресс-конферен-
ция «Поставки газа на вну-
тренний рынок. Реализа-
ция программы газифика-
ции российских регионов». 
На вопросы журналистов от-
ветил член правления ОАО 
«Газпром», начальник депар-
тамента маркетинга, перера-
ботки газа и жидких углево-
дородов, генеральный дирек-
тор ООО «Газпром межреги-
онгаз» Кирилл Селезнёв.

БОЛЬШЕ  ТЕПЛА  — 
МЕНЬШЕ  ГАЗА

Как отмечалось на пресс- 
конференции, группа «Газ-
пром» является крупнейшим 
поставщиком газа на внут-
реннем рынке и работает ис-
ключительно в его регулируе-
мом сегменте. Объём реали-
зации газа в 2013 году соста-
вил 228,1 млрд. кубометров, 
что на 8,7% меньше, чем го-
дом ранее. В числе основных 
причин снижения Кирилл Се-
лезнёв назвал аномально тё-
плые погодные условия в те-
чение года, а также увеличе-
ние объёмов поставок газа 
независимыми производи-
телями.

Выручка «Газпрома» от ре-
ализации газа на российском 
рынке составила в минув-
шем году 774 млрд. рублей, 
превысив уровень 2012-го 
на 4,5%. Средняя цена реа-
лизации газа на внутреннем 
рынке в 2013 году по срав-
нению с 2012 годом вырос-
ла на 428,8 руб., составив 
3393 рубля за тысячу кубо-
метров.

Для социально значимых 
категорий потребителей, 
к которым относятся органи-
зации коммунального ком-
плекса, население и организа-
ции бюджетной сферы, в про-
шлом году было поставлено 
77,8 млрд. куб. м газа, что со-
ставляет почти 30% от общего 
объёма поставки региональ-
ными компаниями по реали-

зации газа группы «Газпром 
межрегионгаз».

ДОЛГОВОЕ 
НАПРЯЖЕНИЕ

— Одной из самых ак-
туальных проблем на вну-
треннем рынке для группы 
«Газпром» является рост за-
долженности потребителей 
за поставленный газ, — от-
метил Кирилл Селезнёв. — 

Просроченная задолжен-
ность всех категорий потре-
бителей в 2013 году вырос-
ла на 32,8 миллиарда рублей 
и составила 115,8 милли-
арда. За первый квартал 
2014 года просроченная за-
долженность увеличилась 
ещё на 25,8 миллиарда ру-
блей — до 141,6 миллиарда.

При этом, по данным Ки-
рилла Селезнёва, 27 млрд. 

рублей составляет прирост 
задолженности социально 
значимой категории потре-
бителей, которая превыша-
ет общий прирост в связи 
со снижением объёма задол-
женности электроэнергети-
ческими предприятиями. 
По состоянию на 1 апреля 
2014 года в структуре просро-
ченной задолженности соци-
ально значимые категории 
потребителей занимают об-
щую долю в 75%: 52,6 млрд. 
рублей приходится на населе-
ние, 46,2 млрд. рублей — долг 
предприятий коммунального 
комплекса и 6,5 миллиарда 
задолжали потребители бюд-
жетной сферы.

Из общего объёма про-
сроченной задолженности 
населения 80% приходится 
на Северо-Кавказский феде-
ральный округ. Наибольшая 
просроченная задолженность 
организаций коммунально-
го комплекса приходится 
на Московскую область, Рес-
публику Северная Осетия—
Алания, Краснодарский край, 
Республику Кабардино-Бал-
кария, Тверскую, Тульскую, 
Владимирскую, Брянскую об-
ласти и Республику Башкор-
тостан.

На конференции были оз-
вучены основные причины 
формирования задолжен-
ности организаций комму-
нального комплекса. Прежде 
всего наличие посредников 
в виде управляющих компа-

ний — они находятся в це-
почке платежей за тепловую 
энергию от населения, и сред-
ства просто не доходят до по-
ставщика газа. Широкое рас-
пространение получила прак-
тика преднамеренных бан-
кротств частных операторов 
тепловырабатывающих ком-
паний. Не способствует свое-
временности и полноте рас-
чётов за потреблённый газ 
также установление в неко-
торых регионах экономиче-
ски не  обоснованных тари-
фов на тепловую энергию — 
они не соответствуют фак-
тическим затратам. Конечно, 
отрицательно сказываются 
и устаревшие тепловыраба-
тывающее оборудование и те-
плосети.

В  2013 году  группой 
«Газпром межрегионгаз» вы-
ставлено претензий (преду-
преждений) должникам 
на сумму в 161,9 млрд. руб-
лей. Предъявлено исковых за-
явлений на 66,1 млрд. руб лей. 
Вынесено судебных решений 
на 46,5 млрд. рублей. Взы-
скана задолженность в рам-
ках исполнительных дей-
ствий на 49,7 млрд. рублей. 
Переуступлена задолжен-
ность с неплатежеспособных 
на платежеспособные юриди-
ческие лица на 9,3 млрд. ру-
блей, оплачена переуступлен-
ная задолженность в размере 
6,7 миллиарда.

Однако взыскание задол-
женности в претензионно-ис-
ковом порядке, по словам 
Кирилла Селезнёва, являет-
ся недостаточно эффектив-
ным. По установленным про-
цессуальным срокам оно име-
ет длительный период (не ме-
нее полугода), что приводит 
к наращиванию задолжен-
ности теплоснабжающими 
предприятиями и получению 
от группы «Газпром межреги-
онгаз» товарного кредита без 
обеспечения. Дальнейший же 
рост задолженности зачастую 
приводит к неконтролируе-
мому банкротству теплоснаб-
жающих организаций.

Учитывая значительный 
рост задолженности, груп-
па «Газпром межрегионгаз» 
была вынуждена по оконча-
нии отопительного сезона 
2013/2014 годов запланиро-

вать мероприятия по огра-
ничению и прекращению 
поставок газа почти 700 ор-
ганизациям коммунально-
го комплекса в 57 регионах, 
не выполнившим договорные 
обязательства.

Также в 2013 году от га-
зоснабжения было отключе-
но 159,7 тыс. абонентов-долж-
ников — физических лиц.

По информации Кирилла 
Селезнёва, из-за значитель-
ной накопленной задолжен-
ности за поставленное топ-
ливо «Газпром» предложил 
Московской, Тверской и Яро-
славской областям найти дру-
гого поставщика газа. На-
пример, Московская область 
многие годы занимает пер-
вое место по размерам про-
сроченного долга, который 
составляет сейчас 7,35 млрд. 
рублей. Задолженность Твер-
ской области — 6 миллиар-
дов, а Ярославской — 1,8 млрд.
рублей.

ПРИОРИТЕТНОЕ 
НАПРАВЛЕНИЕ

По-прежнему приори-
тетным направлением де-
ятельности ОАО «Газпром» 
является реализация про-
граммы газификации регио-
нов РФ. Начиная с 2005 года 
функции инвестора, коорди-
натора и организатора дея-
тельности по этой программе 
возложены на ООО «Газпром
межрегионгаз».

Суммарный объём инве-
стиций ОАО «Газпром» в про-
грамму газификации с 2005 
по 2013 год составил около 
214 млрд. рублей. Объём ин-
вестиций в минувшем году 
составил 33,9 миллиарда.

В результате реализации 
программы газификации ре-
гионов РФ с 2005 по 2013 год 
средний уровень газифика-
ции в России вырос с 53,3% 
до 65,3%, в том числе в горо-
дах с 60% до 70,9%, в сельской 
местности — с 34,8% до 54%.

С 2005 по 2012 год ОАО 
«Газпром» обеспечил усло-
вия для газификации 3623 ко-
тельных, более 600 тысяч до-
мовладений и квартир. Плюс 
в 2013 году ещё для 400 ко-
тельных и 72 тысяч домовла-
дений и квартир.

Всего с 2005 года было 
построено почти 1,7 тыс. 
межпоселковых газопрово-
дов протяженностью более 
24 тыс. километров.

В то же время на пресс-кон-
ференции отмечалось, что от-
ставание большинства субъ-
ектов РФ по подготовке по-
требителей к приёму газа, 
а также огромные долги 
за газ вынудили «Газпром» 

сократить объём инвестиций 
по программе газификации 
в 2014 году. В настоящее вре-
мя он составляет 27,6 млрд. 
рублей, что на 18,6% меньше, 
чем в прошлом году. Впервые 
«Газпром» вынужден был ис-
ключить из программы фи-
нансирование газификации 
в Архангельской, Астрахан-
ской, Владимирской, Волго-

градской, Московской, Пен-
зенской, Смоленской, Твер-
ской, Ульяновской, Ярослав-
ской областях и в Республике 
Ингушетии.

А  КАК  У  НАС?
К сожалению, Орловская 

область тоже попала в чёрный 
список российских регионов, 
в которых сложилась неудов-
летворительная ситуация 

с расчётами за потреблённый 
природный газ. По данным 
ООО «Газпром  межрегион газ 
Орёл», на 1 марта 2014 года 
дебиторская задолженность 
превысила 1 млрд. 997 млн. 
рублей.

Если говорить об основ-
ных должниках, то это фи-
лиал ОАО «Квадра — Генери-
рующая компания», чей долг 

превышает 264,9 млн. рублей, 
свыше 604 миллионов нако-
пило население нашего ре-
гиона, ещё более 905,3 млн. 
руб лей — предприятия тепло-
энергетики.

Орловские газовики тоже 
вынуждены  обращаться 
к непопулярным мерам, огра-
ничивая или полностью пре-
кращая подачу газа нарушите-
лям платёжной дисциплины.

Конечно, необязатель-
ность в расчётах за потре-
блённый природный газ 
и неполное выполнение ре-
гиональной части плана-гра-
фика синхронизации работ 
негативно сказались и на ре-
ализации в Орловской обла-
сти газпромовской програм-
мы газификации. В то вре-
мя, как в регионы с положи-
тельной динамикой расчётов 
«Газпром» вкладывал сотни 
миллионов рублей, наша 
область довольствовалась 
скромными суммами. Толь-
ко общими усилиями пра-
вительства Орловской обла-
сти, компании «Газпром ме-
жрегионгаз Орёл» и, конеч-
но, потребителей голубого
топлива можно изменить эту 
ситуацию к лучшему.

«Газпром» слово держит

ЦИФРА

214 млрд. руб.
составили инвестиции 
«Газпрома» за 2005–2013 гг. 
по программе газификации 
регионов России.

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Кирилл Селезнёв, член правления ОАО «Газпром», начальник депар-
тамента маркетинга, переработки газа и жидких углеводородов, ге-
неральный директор ООО «Газпром межрегионгаз»:
— Во многом решение проблемы погашения накопленной задолженно-
сти за потреблённый природный газ зависит от желания и усилий ре-
гиональных властей решить эту проблему. Объём инвестиций «Газпро-
ма» в газификацию регионов будет скорректирован в течение теку-
щего года в зависимости от исполнения обязательств администрация-
ми регионов по подготовке потребителей к приёму газа и погашения 
задолженности.

Общий объём просроченной задолженности
организаций коммунального комплекса
составляет 46,2 млрд. руб. (на 01.04.2014)

Суммарный объём инвестиций ОАО «Газпром» за 2005—2013 гг. составил порядка 
214 млрд. рублей

Полина СОЛНЦЕВА

В реке Любовше, что 
протекает через село 
Русский Брод Верховского 
района, в очередной раз 
погибла вся рыба.

Ближе к реке запах отвра-
тительный. Такое ощущение, 
что рядом находятся кана-
лизационные стоки. По бе-
регу разбросана мелкая ры-
бешка. Видимо, задыхаясь, 
она выбрасывалась на тра-
ву. В воде — рыба покрупнее. 
Кверху брюхом плавают по-
дусты — граммов по 400 каж-
дый.

— Красавцами были. Ви-
дите, чешуя красно-рыжая. 
Это брачный окрас подуста, 
рыба еще нерестилась, — пе-
чальным взглядом обводит 
реку бывалый рыбак Анато-
лий. — Все живое здесь погиб-
ло. Обидно!

Действительно, обидно. 
Анатолий ежегодно ездит 
на соседние пруды за малька-
ми. В прошлом году запустил 
в Любовшу около 200 окунь-
ков.

Местные жители пытают-
ся восстановить рыбью по-
пуляцию. Только вот полу-
чается, что бьются они как 
рыба об лед. Не успеют по-

радоваться, что мальков за-
пустили, как вся рыба опять 
дохнет. История с гибелью 
рыбы повторяется из года 
в год. В этом году с началом 
весны по утрам вода в реке 
становится кроваво-корич-
невого цвета, затем чернеет. 
Зловонный запах перехваты-
вает дыхание. А к вечеру чер-
нота сходит, и вода светлеет 
почти до прозрачности.

Селяне чуть ли не по часам 
воспроизводят случившееся.

— Все началось субботним 
вечером, — рассказывает Ана-
толий. — Вода в реке резко 
помутнела. А затем поплы-
ла дохлая рыба. В воскресе-
нье в 7.30 речка была белая 
от нее. Прибившуюся к бере-
гу рыбешку люди отталкива-
ли кто палками, кто вилами, 
чтобы не разлагалась.

Местные жители винят 
спиртзавод, который нахо-
дится в селе Верхняя Любов-
ша Краснозоренского рай-
она.

— Видимо, завод сбрасыва-
ет отходы по расписанию, — 
включается в разговор Ви-
талий Медведев. — Любов-
ша впадает в реку Труды. Та 
в свою очередь в Сосну. Со-
сна — в Дон. И вся эта гадость 
хлыщет туда же.

Весной 2013 года в той са-
мой Верхней Любовше, где 
находится спиртзавод, тоже 
произошел серьезный инци-
дент. Местные жители били 
в набат из-за того, что не мог-
ли пользоваться водопрово-
дом и открытыми источни-
ками. Тогда по селу разлился 
едкий запах, а из крана текла 
мутная жижа. Воду отказы-
вался пить даже скот. После 
того как о проблеме загово-

рили СМИ, вмешались приро-
доохранные службы и ведом-
ства.

В Русском Броде мало кто 
верит, что виновные понесут 
наказание.

— Это же самая насто-
ящая экологическая ката-
строфа, но крайнего вряд ли 
найдут, — разводит руками 
Виталий Медведев. — За от-
равление реки должна быть 
серьезная ответственность.

Мы связались с предста-
вителем спиртзавода, кото-
рый, по мнению селян, губит 
реку и ее обитателей. Дирек-
тор ЗАО «Любовша» Тайму-
раз Багаев все подозрения 
от завода отметает. Приво-
дим выдержки из нашего 
разговора.

Корреспондент:
— В редакцию позвонили 

жители села Русский Брод 
Верховского района. Слыша-
ли, наверное, о нем?

Т. Багаев:
— Слышал. Каждый год 

в это время я слышу одно 
и то же.

Корреспондент:
— И что скажете?
Т. Багаев:
— Есть экологи. Пускай 

разберутся. Пускай возьмут 
пробы выше, ниже завода, 
на его территории, и мы по-
смотрим, что покажут ана-
лизы. Каждый год в это вре-
мя, когда фермеры начинают 
подкормку делать, они поль-
зуются химикатами, а потом 
свои бочки моют в речке. 
А у нас проблемы.

Корреспондент:
— Значит, завод ни при 

чем?
Т. Багаев:
— Завод здесь ни при чем. 

Мы вообще не работаем.
20 мая в Русский Брод вы-

ехали специалисты Орелобл-
экоконтроля и представите-
ли Росрыболовства. Они взя-
ли пробы воды и рыбы.

— Исследования займут 
от трех до десяти дней, — со-

общил заместитель началь-
ника управления по охране 
и использованию объектов 
животного мира, водных 
биоресурсов и экологиче-
ской безопасности Орлов-
ской области Владимир Ры-
жиков. — После получения 

результатов будет решать-
ся вопрос о проведении вне-
плановой проверки хозяй-
ствующих субъектов, кото-
рые расположены по бере-
гам реки Любовши.

«Орловская правда» будет 
следить за этой ситуацией.

Здесь рыба не клюёт

Т ЕМА
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Управление государственного имущества Орловской 
области в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса Рос-
сийской Федерации информирует о возможном предостав-
лении в аренду земельного участка для целей, не связанных 
со строительством, местоположением: г. Орел, ул. Матросова, 
в районе дома № 52, с видом разрешенного использования — 
стоянки для хранения индивидуального легкового автотран-
спорта (код 18.222), предполагаемой площадью 3 000 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельных участков 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни 
(перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровин-
ского, 70, каб. 408 и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, 
окно № 33, понедельник — пятница — с 8.00 до 20.00, суббо-
та — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской 
области в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса Рос-
сийской Федерации информирует о возможном предостав-
лении в аренду земельного участка для целей, не связанных 
со строительством, местоположением: г. Орёл, пер. Узко-Хо-
лодный, перед домом № 17, с видом разрешенного использо-
вания — озеленение и благоустройство (код 18.510), предпола-
гаемой площадью 15 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельных участков 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни 
(перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровин-
ского, 70, каб. 408 и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, 
окно № 33, понедельник — пятница — с 8.00 до 20.00, суббо-
та — с 8.00 до 14.00.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПро-
ект» извещает собственников земельных долей о необходи-
мости согласования проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ЗАО «Терра Нова-Орел», адрес: 302040, Ор-
ловская область, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 1, лит. А, оф. 132.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Каплин Алексей Петрович, квалификационный аттестат 
№ 57–11–80, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, 
пом. 2, тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:22:0000000:84, адрес: Орловская область, Ливенский район, 
Галиченское с/п, СПК «Дружба» (СП «Калинино»).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПро-
ект» извещает собственников земельных долей о необходи-
мости согласования проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ЗАО «Терра Нова-Орел», адрес: 302040, Ор-
ловская область, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 1, лит. А, оф. 132.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Сапронов Дмитрий Александрович, квалификационный ат-
тестат № 57–11–82, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Тол-
стого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:22:0000000:104, адрес: Орловская область, Ливенский район, 
Галиченское с/п, СПК «Дружба».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Свидетелей ДТП 24.01.14 г. на автомобильной доро-
ге Орел — Гать — Лаврово — Редькино (в районе д. 25 по 
ул. Городской с. Лаврово) с участием автомобиля KIA 
SPECTRA просим позвонить по телефону 89200832026 
(Константин).

Кадастровым инженером Исаевым Сергеем Ивановичем (адрес: 
302026, Орловская область, г. Орел, Щепная пл., 10, каб. 9, тел. 8 (4862) 59–04–
50, адрес электронной почты: geotexnologi@rambler.ru, квалификационный 
аттестат № 57–11–24) в отношении земельного участка с кадастровым номе-
ром: 57:03:0000000:53, расположенного по адресу: Орловская область, Хоты-
нецкий район, КХ им. Бадаева, подготовлены семь проектов межевания 
земельного участка:

1. Площадью 18 га, выделяемого в счет двух земельных долей из земельно-
го участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка 
Подымов Валентин Степанович (тел. 8 920 805 1275), проживающий по адресу: 
Орловская обл., Хотынецкий район, д. Холчевка.

2. Площадью 9 га, выделяемого в счет одной земельной доли из земельно-
го участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка 
Курбанов Юрий Валентинович (тел. 8 920 805 1275), проживающий по адресу: 
Орловская обл., Хотынецкий район, д. Большое Юрьево.

3. Площадью 9 га, выделяемого в счет одной земельной доли из земельно-
го участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка 
Зарахов Магомед Мусеевич (тел. 8 920 805 1275), проживающий по адресу: Ор-
ловская обл., Хотынецкий район, д. Большое Юрьево.

4. Площадью 6,8 га, выделяемого в счет одной земельной доли из земель-
ного участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка 
Яшечкин Алексей Александрович (тел. 8 920 805 1275), проживающий по адресу: 
Брянская обл., г. Карачев, ул. Розы Люксембург, д. 2, кв. 3.

5. Площадью 4,5 га, выделяемого в счет 1/2 земельной доли из земельного 
участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка 
Максимова Татьяна Сергеевна (тел. 8 920 805 1275), проживающая по адресу: 
Брянская обл., Карачевский район, д. Вишневка, ул. Матросова, д. 5.

6. Площадью 4,5 га, выделяемого в счет 1/2 земельной доли из земельного 
участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка 
Седенок Валерия Сергеевна (тел. 8 920 805 1275), проживающая по адресу: Брян-
ская обл., Карачевский район, д. Вишневка, ул. Матросова, д. 5.

7. Площадью 4,5 га, выделяемого в счет 1/2 земельной доли из земельного 
участка общей площадью 11 966 000 кв. м.

Заказчиком проекта межевания является собственник земельного участка Си-
лаева Елена Васильевна (тел. 8 920 805 1275), проживающая по адресу: г. Брянск, 
ул. Вокзальная, д. 154, кв. 110.

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением соб-
ственников земельных участков или земельных долей, подлежит обязатель-
ному согласованию с участниками долевой собственности. Предметом со-
гласования являются размер и местоположение границ выделяемого в счет 
земельной доли или земельных долей земельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: 302026, г. Орел, Щепная площадь, 10, каб. 9, ИП Исаев С. И.

Предложения о доработке и возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого земельного участка принимаются в те-
чение тридцати дней со дня опубликования данного объявления по адре-
су: 302026, Орловская область, г. Орел, Щепная пл., 10, каб. 9, ИП Исаев С. И.

При проведении согласования размера и местоположения границ выделя-
емого земельного участка при себе необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на исходный земельный участок.

Предложения о доработке и возражения должны быть оформлены в пись-
менной форме, и к ним приложены копии документов, подтверждающих 
право лица, выдвинувшего эти возражения, на земельную долю в исход-
ном земельном участке.

УВЕДОМЛЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров 

ОАО «Агрофирма Мценская» за 2013 год
Уважаемые акционеры!

Открытое акционерное общество «Агрофирма Мценская» 
(303023, Орловская область, Мценский район, с. Сергиевское) 
сообщает о проведении годового общего собрания акционе-
ров за 2013 год в форме собрания (совместного присутствия) 
акционеров 19 июня 2014 года в 16 часов 00 минут. Место про-
ведения годового общего собрания акционеров: Орловская об-
ласть, Мценский район, с. Сергиевское, в здании столовой ОАО 
«Агрофирма Мценская».

Время начала регистрации лиц, участвующих в годовом об-
щем собрании акционеров: 19 июня 2014 года в 15 часов 30 ми-
нут. При себе необходимо иметь паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, а для представителей акционеров 
(доверенные лица), кроме того, доверенность, оформленную в 
соответствии с законодательством РФ.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
годовом общем собрании акционеров ОАО «Агрофирма Мцен-
ская» за 2013 год: 27 мая 2014 года.

Повестка дня собрания:
• Определение порядка ведения годового общего собрания 

акционеров ОАО «Агрофирма Мценская» за 2013 год.
• Утверждение годового отчета ОАО «Агрофирма Мценская» 

за 2013 год, годовой бухгалтерской отчётности ОАО «Агрофирма 
Мценская» за 2013 год, в том числе отчёта о прибылях и убыт-
ках ОАО «Агрофирма Мценская» за 2013 год, а также распре-
деление чистой прибыли ОАО «Агрофирма Мценская» по ре-
зультатам 2013 года.

• О начислении и выплате дивидендов по итогам работы 
общества за 2013 год.

• Определение количественного состава совета директоров 
ОАО «Агрофирма Мценская».

• Избрание членов совета директоров ОАО «Агрофирма 
Мценская».

• Определение количественного состава ревизионной ко-
миссии ОАО «Агрофирма Мценская».

• Избрание членов ревизионной комиссии ОАО «Агрофир-
ма Мценская».

• Утверждение аудитора ОАО «Агрофирма Мценская».
Лица, имеющие право на участие в годовом общем собра-

нии акционеров ОАО «Агрофирма Мценская» за 2013 год, мо-
гут ознакомиться с информацией (материалами), подготовлен-
ной для рассмотрения на годовом общем собрании акционе-
ров, начиная с 29 мая 2014 года, в рабочие дни с 8.00 до 17.00 
по адресу: Россия, Орловская обл., Мценский район, с. Серги-
евское, ОАО «Агрофирма Мценская», кабинет юридического 
отдела, тел. (48646) 6–42–50, а также во время проведения го-
дового общего собрания акционеров ОАО «Агрофирма Мцен-
ская» за 2013 год.

Совет директоров ОАО «Агрофирма Мценская»

В извещение ООО «РегионГеоПроект», кадастровый номер 
57:23:0000000:67, опубликованном в газете «Орловская прав-
да» № 69 (26003) от 17 мая 2014 г., вносится поправка. Тре-
тий абзац изложить в следующей редакции: «Кадастровый ин-
женер, подготовивший проект межевания: Лосева Ирина Ва-
лерьевна, квалификационный аттестат № 57–11–70, почтовый 
адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 71–
76–78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru».

Также в извещение ООО «РегионГеоПроект», кадастро-
вый номер 57:23:0000000:54, опубликованном в газете «Орлов-
ская правда» № 69 (26003) от 17 мая 2014 г., вносится поправ-
ка. Третий абзац изложить в следующей редакции: «Кадастро-
вый инженер, подготовивший проект межевания: Лосева Ирина 
Валерьевна, квалификационный аттестат № 57–11–70, почто-
вый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 
71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru».

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПро-
ект» извещает собственников земельных долей о необходи-
мости согласования проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ОАО «Орловские Черноземы», адрес: 303210, 
Орловская область, Кромской район, д. Черкасская.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Лосева Ирина Валерьевна, квалификационный аттестат 
№ 57–11–70, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, 
пом. 2, тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:14:0000000:70, адрес: Орловская область, Залегощенский рай-
он, Октябрьское с/п, КСП «Березовское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Коллектив Орловского государственного аграрного универ-
ситета выражает искренние соболезнования бывшему работ-
нику — агроному-озеленителю Егоренковой Екатерине Кон-
дратьевне в связи со смертью ее сына Сергея Вячеславовича.

В соответствии с п. 7 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» 
извещает собственников земельных долей о месте и порядке 
ознакомления с проектом межевания земельного участка.

Заказчик работ: КФХ «Клен», адрес: Орловская область, Кром-
ской район, д. Алешня.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Сапронов Дмитрий Александрович, квалификационный ат-
тестат № 57–11–82, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Тол-
стого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:09:0010101:6, адрес: Орловская область, Кромской район, Ку-
тафинское с/п, крестьянское хозяйство «Суханов» (аренда долей).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка после ознаком-
ления с ним в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПро-
ект» извещает собственников земельных долей о необходи-
мости согласования проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: КФХ «Клен», адрес: Орловская область, Кром-
ской район, д. Алешня.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Сапронов Дмитрий Александрович, квалификационный ат-
тестат № 57–11–82, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Тол-
стого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:09:0000000:144, адрес: Орловская область, Кромской район, 
Кутафинское с/п, оставшиеся земельные доли ХП им. Крупской.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПро-
ект» извещает собственников земельных долей о необходи-
мости согласования проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ЗАО «Агропромышленная корпорация 
ЮНОСТЬ», адрес: 303760, Орловская область, пос. Долгое, ул. Га-
гарина, 14.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Илларионов Алексей Александрович, квалификационный 
аттестат № 57–10–09, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Тол-
стого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:24:0000000:203, адрес: Орловская область, Должанский рай-
он, Урыновское с/п.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии с п. 9, 10 ст. 13.1 Федерального закона № 101-
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» от 
24 июля 2002 года кадастровый инженер ООО АН «Чистый 
Дом» Зенин Анатолий Николаевич (квалификационный ат-
тестат № 57–12–105, почтовый адрес: 303030, Орловская об-
ласть, г. Мценск, ул. Гагарина, д. 69, пом. 8, тел. 8 (48646) 2–12–
11, e-mail: chistii-dom@mail.ru) извещает участников общей 
долевой собственности о согласовании проекта межевания 
земельного участка, кадастровый номер исходного земель-
ного участка: 57:11:0000000:97, адрес объекта: Орловская об-
ласть, Мценский район, Башкатовское с/п, КСП «Башкатовское».

Заказчик работ: Гутор Иван Юрьевич, адрес: 303042, 
Орловская область, г. Мценск, микрорайон 1, д. 6а, кв. 29; 
тел. 8 953 614 3218.

В течение тридцати дней со дня опубликования данного из-
вещения ознакомиться с проектом межевания и направить 
(вручить) обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счет земельной доли 
или земельных долей земельного участка заинтересованные 
лица могут по адресу: 303030, Орловская область, г. Мценск, 
ул. Гагарина, д. 69, пом. 8, в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

СООБЩЕНИЕ
Совет директоров ОАО « Объединение Альфапластик» 

сообщает, что 24 июня 2014 года в 12.00 состоится годовое 
общее собрание акционеров по адресу: г. Орел, Новосиль-
ское шоссе, д. 14. Регистрация с 11.30.

При себе необходимо иметь паспорт, а представителям ак-
ционеров — документы, удостоверяющие их полномочия.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании акционеров: 23 мая 2014 года.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчета общества по результатам 

финансового 2013 года.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках общества, выплата (объ-
явление) дивидендов общества по результатам финансово-
го 2013 года.

3. Избрание членов совета директоров общества.
4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
С информацией, подлежащей предоставлению акционерам, 

можно ознакомиться по тел. 59–84–10.
Совет директоров

ОАО «Объединение Альфапластик»

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

МЕЖЕВАНИЕ

РЕКЛАМА

Телефон рекламного агентства 43-50-18
ГУП ОО «Орловский издательский дом»

Надёжные мосты
Алексей УГЛОВ

Группа предприятий «Северсталь-метиз» освоила выпуск не имеющих 
аналогов в России и странах СНГ гибких упоров для сталежелезобетонных 
мостов.

Пробная партия упоров уже направлена заказчику. Перед отгрузкой новая 
продукция прошла контроль в испытательной лаборатории орловского фили-
ала «Северсталь-метиз» в присутствии мостового инспектора.

Изготовленные в крепёжном цехе орловского филиала упоры использова-
лись, например, при строительстве Подольско-Воскресенского мостового пе-
рехода в Киеве, а также развязки автодороги М10 на участке Пушкино — Кол-
пино. В дальнейшем предполагается расширение ассортимента гибких упоров.

— Мы стали первыми среди российских производителей, начавших выпуск 
гибких упоров для сталежелезобетонных мостов, и сегодня наша продукция не 
имеет аналогов в России и странах СНГ, — сказал исполнительный директор фи-
лиала «Орловский» ОАО «Северсталь-метиз» Алексей Ереничев.

Регламент 
для дружинников
Роман АЛЕКСАНДРОВ

На общественном совете при УМВД по области обсудили вопросы 
взаимодействия полиции и общественности.

В начале июля этого года вступает в законную силу федеральный закон «Об 
участии граждан в охране общественного порядка», который будет регламен-
тировать взаимодействие полиции и общественности.

— В Орловской области более 2000 дружинников оказывают содействие по-
лицейским, — доложил присутствовавшим начальник отдела организации де-
ятельности участковых уполномоченных полиции и ПДН УМВД Орловской об-
ласти Александр Жуков. — За 2013 год совместно с ними было проведено более 
400 рейдов по охране общественного порядка, при этом выявлены 33 престу-
пления и 812 административных правонарушений.

Новый федеральный закон четко прописывает формы участия граждан в ох-
ране общественного порядка, их права и обязанности, условия приема в ряды 
дружинников, пределы применения ими физической силы и другие важные ус-
ловия взаимодействия полицейских и граждан.

Однако он все же не регламентирует некоторые аспекты, предоставляя ре-
гионам право самим доработать детали. К примеру, немаловажный вопрос — 
финансовый. Будут ли выплачиваться дружинникам деньги в случае нанесения 
вреда их здоровью во время охраны общественного порядка? Если да, в каком 
порядке и объеме? Процедуру регистрации таких добровольных народных дру-
жин также необходимо сделать простой и незатратной.

Одним из итогов встречи стало решение членов совета о создании межведом-
ственной рабочей группы по реализации в области данного закона.

Александр МАЗАЛОВ

Юрий Трофимов решил, 
что хватит ездить в столицу 
на заработки, и занялся 
фермерством в родном 
Глазуновском районе.

Зоотехник по образова-
нию, Юрий Трофимов почти 
всю жизнь работал в колхо-
зе в Глазуновском районе, за-
нимался животноводством. В 
90-х годах работы не стало, и 
он подался на заработки в Мо-
скву, чтобы поставить на ноги 
двоих детей.

— Работал вахтовым ме-
тодом, но дома практически 
меня не было. Хоть зарплата и 
устраивала, но все эти поезд-
ки в итоге надоели. И я решил: 
буду работать сам на себя, — 
признается Трофимов.

Он давненько вынашивал 
идею построить возле дома 
загон на 5—6 коров. Уволив-
шись, тут же засел за расчеты и 
бизнес-план. Как выяснилось, 
только на материал для коров-
ника нужно минимум 600 ты-
сяч. Но, чтобы воплотить свою 
мечту в жизнь, Трофимов ре-
шил рискнуть и продал поч-
ти новую, недавно купленную 
машину.

Рабочих будущий фермер 
нанимать не стал — коров-
ник построил своими сила-
ми. Советом и делом помога-
ли дети — старший сын рабо-
тает на стройке, знает тонко-
сти этого нелегкого дела.

— В итоге коровник полу-
чился капитальный. Землетря-
сение выдержит, — улыбается 
Юрий Алексеевич.

Фермер позаботился в пер-
вую очередь о том, чтобы жи-
вотным в отстроенном поме-
щении было тепло и летом, и 

зимой. Стены коровника он 
возвел из пеноблоков, устано-
вил в помещении пластико-
вые окна, вентиляцию и же-
лоба. За резиновыми коври-
ками для животных пришлось 
ехать в Подмосковье. Рядом с 
коровником строители выко-
пали сливную яму на 27 куби-
ческих метров, чтобы впослед-
ствии удобрять отходами зем-
лю, которой у фермера Трофи-
мова 30 гектаров. В прошлом 
году свои угодья он засеял ози-
мыми. Чтобы прокормить хо-
зяйство, решил выращивать 
клевер, многолетние травы, 
ячмень и овес.

Для возделывания зем-
ли Юрий Трофимов купил и 
всю необходимую технику — 
на средства областного гранта 
приобрел трактор за 1,5 мил-
лиона рублей, а затем ком-
байн. Теперь фермер плани-
рует увеличить угодья еще на 
15 гектаров для фуража.

В коровнике, как и плани-
ровалось заранее, поместилось 

шесть коров. Прежде чем их 
купить, зоотехник Трофимов 
внимательно изучал их анам-
нез — анализировал родослов-
ную, качество молока матерей.

— Первых коров — Розку, 
Марту и Майку — взяли телоч-
ками, вырастили. Они дали 
приплод, — рассказывает Тро-
фимов. — Животных сразу ста-
ли приучать к доильному ап-
парату.

Несмотря на помощь со-
временной техники, фермер-
ская работа совсем непростая 
и трудоемкая. Трофимов вста-
ет в 5.30 утра. Сначала убор-
ка, затем подкормка. В 6 ча-
сов начинается первая дойка, 
и пошло-поехало. До самого 
вечера.

Но, несмотря на все труд-
ности, планирует расширять-
ся. Рассчитывает, что к нему 
на помощь придут дети. А на 
данный момент сотрудников в 
его крестьянско-фермерском 
хозяйстве всего двое — он и 
его жена Любовь.

За день фермерская семья 
надаивает 35 литров моло-

ка. «Мало, — считает Трофи-
мов. — А все из-за того, что че-
рез несколько месяцев коро-
вам предстоит телиться. А не-
которые только растелились».

Свою продукцию Трофимо-
вы продают населению. Спрос 
есть — молоко расходится на 
ура. Продают недорого. Это по-
тому, что Юрий сам развозит 
молоко клиентам на старень-
кой «девятке». За время суще-
ствования КФХ у фермеров по-
явилась собственная клиент-
ская база. Порой молока не 
остается даже на собствен-
ную семью.

— Мне выгоднее держать 
хозяйство дома, нежели мо-
таться в Москву на работу, — 
говорит Юрий. — Те же деньги, 
что я зарабатывал в столице, я 
зарабатываю сейчас здесь. Мы 
с женой надеемся, что молока 
будет больше, и мы начнем за-
ниматься его переработкой — 
производить творог, сметану, 
сыр. Оборудование уже купи-
ли, остается установить.

Кстати, опыт переработ-
ки молока Трофимовы осво-

или в Крыму, где жили в Крас-
ногвардейском районе до раз-
вала СССР и вхождения Крыма 
в состав Украины. После это-
го супруги решили вернуться 
в Глазуновку.

— Знали бы, что весной 
2014 года Крым снова станет 
частью России, не вернулись 
бы, — говорит Любовь Трофи-
мова. — У нас там родственни-
ки, друзья. Переживали за них 
после всех событий на Укра-
ине.

Единственное, на что сей-
час жалуется фермер, это про-
блемы с электроэнергией.

— Наши дома построены 
еще в советское время. Отдель-
ной подстанции нет, а мощно-
сти одного трансформатора, 
установленного в поселке, на 
сегодняшний день не хватает, 
чтобы обес печить функциони-
рование электроприборов, — 
говорит Трофимов.

К такому выводу он пришел 
после второй поломки вакуум-
ного насоса для дойки стоимо-
стью 35 тысяч рублей. Масте-
ра дважды восстановили на-
сос по гарантии. Оказалось, 
что поломки в обоих случаях 
происходили из-за перепадов 
энергии. И Трофимов надеет-
ся, что эту проблему поможет 
решить коллективное письмо 
жителей улицы в администра-
цию района.

В случае если проблема с 
электроэнергией решится, 
фермер займется увеличени-
ем поголовья скота: по биз-
нес-плану к 2017 году он хо-
чет увеличить поголовье до 
10 коров.

Вот такой маленький, но 
перспективный бизнес одной 
небольшой семьи. И никаких 
отлучек на заработки в Москву.

Хозяйственный подход

Мини-ферма 
Юрия Трофимова
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ЗДОРОВЬЕ НОВОСТИ

ЦИФРА

1500 обращений 
ежегодно рассматривает Фе-
дерация профсоюзов области

Ирина ПОЧИТАЛИНА

В редакции «Орловской 
правды» состоялась прямая 
линия с врачом-неврологом 
неврологического отделения 
для лечения больных 
с острыми нарушениями 
мозгового кровообращения 
областной клинической 
больницы Александром 
Дубининым. Читатели задали 
ему вопросы о профилактике 
такого заболевания, как 
инсульт.

— Полгода назад перенёс 
инсульт. Говорят, он обяза-
тельно повторится второй 
раз. Это правда?

Сергей, 
п. Долгое

— Нет, не обязательно. Но 
должен предупредить, что риск 
рецидива у вас больше, чем у 
тех, у кого инсульта не было.

— Уже 10 лет шум в голо-
ве, шейный остеохондроз, 
грыжа в позвоночнике, пе-
репады давления. Чуть не-
ловко поверну голову, и она 
может разболеться на всю 
ночь. Что посоветуете?

Елена Агибалова,
Верховский р-н

— Одна из причин голов-
ных болей — это ваши пере-
пады давления. Ещё у вас яв-
ные вестибулярные расстрой-
ства, которые возникают при 
резких движениях и в опреде-
ленных позах. Для этого есть 
специальные комплексы ве-
стибулярной гимнастики, ко-
торые вам должен показать 
врач лечебной физкультуры. 
А в первую очередь надо нор-
мализовать артериальное дав-
ление, потому что шум в голо-
ве и головокружения напря-
мую с этим связаны. Замече-
но, когда давление приходит 
в норму, то все симптомы, 
о которых вы говорите, про-
ходят.

— Недавно у моей ба-
бушки по непонятной при-
чине закружилась голова, 
речь стала невнятной. Хо-
чет что-то сказать, а не 
может. Это длилось минут 
пять, а потом постепенно 
всё прошло, речь восстано-
вилась. К врачу не обраща-
лись. Что это было?

Елена Федоренко, 
г. Орел

— Очень похоже на мик-
роинсульт. Если есть воз-
можность, то сделайте маг-
нито-резонансную томогра-
фию головного мозга. Она 
покажет изменения, и врач 
уточнит диагноз.

Хочу предупредить, что 
у человека, перенесшего ин-
сульт в легкой форме, боль-
шая вероятность того, что бу-
дет повторный тяжелый ин-
сульт. Поэтому бабушку надо 
обязательно отвести к невро-
логу на консультацию.

— У мужа пониженное 
давление. Как только ме-
няется погода, у него бо-
лит голова от затылка до 
лба. Чай и кофе не помо-
гают, становится чуть лег-
че, если… надевает золо-
тое кольцо.

Наталья Яхонтова, 
г. Мценск

— В таких случаях я гово-
рю так: если помогает, зна-
чит,  действует. Но скорее все-
го, кольцо — это психологиче-
ская помощь, самовнушение. 
Судя по симптомам, гипото-
ния у вашего мужа не един-
ственная и не главная причи-
на головных болей. Советую 
обследоваться. Думаю, одним 
или двумя препаратами вам 
не обойтись, нужна комплекс-
ная терапия.

— В 2011 году я пере-
нёс ишемический инсульт. 
Был три раза на реабилита-
ции. Нужно ли ещё повто-
рять курс, делать капель-
ницы, если чувствую себя 
нормально?

Александр, 
п. Верховье

— Не думаю, что вам сей-
час нужно проходить специ-
альный курс, если состояние 
уже стабильное. Достаточно 
заниматься лечебной гимнас-
тикой, делать физиопроцеду-
ры и массаж, если нет проти-
вопоказаний. Но если вдруг 
почувствуете себя хуже — сра-
зу к врачу.

— Ещё у меня стеноз 
правой сонной артерии…

— Если у вас стеноз, кото-
рый можно лечить, в том чис-
ле и оперативным способом, 
то в таком случае вам нуж-
на консультация сосудисто-
го хирурга. Возьмите в рай-
онной больнице направление 
и поезжайте в областную кон-
сультативную поликлинику. 
Здесь вам назначат обследо-
вание сосудов.

— У отца уже было два 
инфаркта. Говорят, что по-
сле этого не миновать ин-
сульта. Скажите, это дей-
ствительно как-то связано?

Ольга Дмитриевна, 
Кромской р-н

— Прямой связи нет, но эти 
две болезни являются ослож-
нениями одного и того же сер-
дечно-сосудистого заболева-
ния. Поэтому, к сожалению, 
риск возникновения инсуль-
та есть.

— После инсульта ослаб-
ла рука. Уже прошло пол-
года, рука хорошо сгибает-
ся, но пальцы не чувству-
ют мелкие предметы. Что 
посоветуете? В гимнасти-
ку я что-то не очень верю. 
Мне 67 лет.

Константин Алексеевич, 
г. Орел

— Напрасно вы не вери-
те в гимнастику. Советую вам 

продолжать развивать мел-
кую моторику рук. Существу-
ет комплекс упражнений, ко-
торый вам должен был пока-
зать врач. Есть и современные 
тренажёры для разработки 
пальцев, но их можно найти 
только в крупных реабилита-
ционных центрах.

— В последние месяцы 
слишком быстро устаю, 
теряю силы даже после 
небольшой нагрузки, из-
за этого перестала ходить 
в тренажёрный зал. Что 
это может быть? Мне все-
го 25 лет.

Екатерина А.,
 г. Орел

— Это астенический син-
дром. Возможно, от перегру-
зок, стресса или даже от нераз-
делённой любви. Не исключе-

но, что это дебют какого-ли-
бо серьёзного заболевания, 
но менее вероятно, так как вы 
слишком молоды. На всякий 
случай, проверьте у эндокри-
нолога щитовидную железу. 
И я бы посоветовал вам хоро-

шенько отдохнуть, отвлечься 
и просто выспаться.

— В пожилом возрасте 
мой отец перенёс инсульт 
с осложнениями. Переда-
ётся ли это заболевание по 
наследству?

Наталья Александрова, 
г. Орел

— Инсульт по наследству не 
передается. А вот склонность 
к тем заболеваниям, в результа-

те которых он возникает, есть. 
Это касается гипертонии, ате-
росклероза, сахарного диабета 
и других. Но если ваши роди-
тели перенесли инсульт в мо-
лодом возрасте, это уже хуже. 
Вам надо об этом помнить, так 

как в таком случае некоторый 
риск существует.

— После инсульта про-
шло семь месяцев, как про-
должать жить, в каком ре-
жиме? Мне 52 года, само-
чувствие нормальное, но 
я стараюсь оградить себя 
от всяких нагрузок. На даче 
не работаю, в гости стара-
юсь не ходить, даже в театр 
лишний раз боюсь пойти, 

хотя раньше очень любила. 
В основном, до ближайше-
го магазина и домой.

Татьяна, 
г. Орёл

— Вы не совсем правильно 
поступаете. Конечно, тяжелый 
физический труд не для вас. 
Но у вас уже прошёл ранний 
восстановительный период, 
поэтому настолько изолиро-
вать себя нельзя. Включай-
тесь в привычный ритм жиз-
ни, тем более, что все функ-
ции у вас восстановлены. Хо-
дите в гости, в театр, гуляйте 
в парке, ведите посильный 
активный образ жизни. Он 
просто необходим.

— На что обратить вни-
мание, чтобы не пропу-
стить инсульт и вовремя 
вызвать скорую?

Виктория, 
г. Орел

— Инсульт обычно насту-
пает резко. Тревожные при-
знаки: онемение лица или 
тела (причем чаще с одной 
стороны), резкая головная 
боль, невнятная речь или пол-
ная её потеря, спутанное со-
знание, нарушенная коорди-
нация движения, внезапное 
нарушение зрения. При на-
личии одного из этих призна-
ков надо вызывать «скорую». 
Чем раньше, тем лучше. Важ-
но успеть доставить человека 
в больницу в первые 3–4 часа.

— Правда, что инсульт 
с годами «молодеет», и по-
чему?

Алина,
 г. Орёл

— Я не скажу, что количе-
ство молодых людей, перенес-
ших инсульт, резко увеличива-
ется. Но меньше не становит-
ся. Сегодня молодым бывает 
некогда подумать о своём здо-
ровье. Работа, работа…  А если 
вдруг сошёл с дистанции, то 
сразу стресс, неуверенность, 
депрессия, проблемы. Это 
тоже может стать причиной 
заболевания. Причём, муж-
чины тяжелее переносят та-
кие ситуации. И вредные при-
вычки тоже не приносят поль-
зу здоровью.

— Как сегодня спасают 
от последствий инсульта 
в орловских больницах? 
Применяются ли совре-
менные методики, и ка-
кие?

Светлана Иваненко, 
г. Орел

— Конечно. Например, со-
временный метод — тром-
болизис. Это растворение 
кровяного сгустка в сосу-
де. Проще говоря, вводится 
внутривенно или внутриар-
териально лекарство, которое 
находит тромб и растворяет 
его, в результате восстанавли-
вается кровообращение. Это 
очень эффективный метод, 
в Орловской области он при-
меняется уже несколько лет. 
Есть и другие современные 
технологии, которыми поль-
зуются наши врачи. Кроме 
того, у нас создана целая сеть 
специализированных отделе-
ний. Это в областной клини-
ческой больнице, городской 
больнице им. Семашко, а так-
же в Ливнах и Мценске.

— От чего в первую оче-
редь зависит успех выздо-
ровления? У кого больше 
шансов избежать послед-
ствий?

Александр Нефёдов, 
Мценский р-н

— Успех зависит от своев-
ременности обращения к вра-
чам, от обширности пораже-
ния мозга, от характера пора-
жения, от возраста. Молодые 
люди быстрее справляются 
с болезнью. Конечно, чем бы-
стрее к нам поступил паци-
ент, тем больше шансов на 
успех.

Имеет значение и мотива-
ция на выздоровление. Если 
человек знает, что его ждут, 
что он нужен, если он ощу-
щает заботу близких, то бы-
стрее идёт на поправку.

И ещё: у людей умственно-
го труда инсульт меньше по-
ражает мыслительные функ-
ции. Если человек никогда не 
занимался умственной де-
ятельностью, то у него и па-
мять хуже восстанавливает-
ся, и речь, и познавательные 
способности.

— Мне 84 года, после пе-
ренесённого ишемическо-
го инсульта кое-как пере-
двигаюсь по дому, но муча-
ет другая проблема. Ночью 
появляется очень сильная 
потливость. Что делать? 
Может, есть какие-то таб-
летки?

Людмила Зайцева, 
г. Орел

— Эффективного специ-
фического средства от пот-
ливости я вам не назову, но 
лечение, которое вы прини-
маете, не бросайте. Навер-
ное, ничего нового не скажу, 
но можно попробовать по-
бороться с проблемой обыч-
ными гигиеническими мера-
ми: проветривание, душ, на-
туральное постельное бельё, 
удобная кровать. Скорее все-
го, ваши симптомы связаны 
с вегетативной дисфункци-
ей как следствием инсульта.

— Мой отец никогда 
не курил, редко позволял 
себе выпить (и то не более
 50 граммов). Занимал-
ся умственным трудом до 
70 лет. А всё равно случил-
ся инсульт. Почему, ведь вёл 
здоровый образ жизни?

Владимир Алексеевич, 
г. Орел

— Мы не всегда правиль-
но понимаем, что такое здо-
ровый образ жизни. Мало не 
пить и не курить. А непра-
вильное питание? А лишний 
вес? А движение, без которого 
бессмысленно говорить о здо-
ровом образе жизни?

Возможно, у вашего отца 
была гипертония, на кото-
рую он не обращал внимания. 
Надо учитывать и стрессы, ко-
торые мужчины обычно пере-
живают в себе, и очень силь-
но страдают.

Успеть себя спасти

Мы не всегда правильно 
понимаем, что такое 
здоровый образ жизни. 
Мало не пить и не курить. 
А неправильное питание? 
А лишний вес? А движение, 
без которого бессмысленно 
говорить о здоровом образе 
жизни?

Вызывайте 
«скорую», 

если произошло:
• онемение лица или тела, 
причем, чаще с одной 
стороны;

• резкая головная боль;
• невнятная речь или пол-
ная её потеря;

• спутанное сознание;
• нарушенная координа-
ция движения;

• внезапное нарушение 
зрения.

Факторы риска:
• гипертония
• атеросклероз
• курение
• алкоголизм

• стрессовые ситуации
• малоподвижный 
образ жизни

• возраст

Александр ВЕТРОВ

За прошлый год на 
предприятиях Орловщины 
произошло 53 несчастных 
случая. 17 человек 
погибли.

Такие цифры были озву-
чены на заседании членов 
совета федерации профсо-
юзов Орловской области. 
В мероприятии, на кото-
ром рассматривались вопро-
сы контроля охраны труда 

и создания безопасных ус-
ловий для работников, при-
няли участие представите-
ли областной и городской 
властей, руководства реги-
ональной госинспекции тру-
да, представители службы 
труда и занятости, коорди-
национных советов органи-
заций профсоюзов районов 
области, а также профсоюз-
ный актив.

По словам председателя 
областной федерации проф-

союзов Николая Меркулова, 
основной рост травматизма 
отмечается на предприяти-
ях малого и среднего бизне-

са, главным образом, ввиду 
того, что их руководители 
и специалисты не проходят 
обучение и проверку знаний 
по охране труда. Есть слож-
ности и с профессиональны-
ми заболеваниями рабочих.

— Именно профессио-
нальные заболевания в боль-
шинстве случаев являются 
главной причиной утраты 
трудоспособности — от них 
ежегодно погибают в шесть 
раз больше работников, чем 

от несчастных случаев, — 
подчеркнул Николай Мер-
кулов.

Тем не менее, по стати-
стике, в Орловской обла-
сти профессиональная за-
болеваемость регистриру-
ется ежегодно на уровне 
ниже средних показателей 
по России.

По информации Управ-
ления Роспотребнадзора по 
Орловской области, толь-
ко 32,4% предприятий со-

ответствуют нормам сани-
тарного законодательства. 
Самыми неблагоприятны-
ми остаются условия труда 
в сельском хозяйстве, в ме-
таллургии и на деревообра-
батывающих предприятиях.

В ходе заседания было 
отмечено, что контроль со 
стороны профсоюзов за ор-
ганизацией труда осущест-
вляют штатные технические 
инспекторы труда, специ-
альные комиссии и упол-
номоченные лица профсо-
юзов. К примеру, в первич-
ных организациях в этом 
направлении работают 1353 
человека и созданы около 
700 комиссий охраны тру-
да. В результате работы ак-
тива удается поддерживать 
безопасность труда на ра-
бочих местах на приемле-
мом уровне.

Труд должен быть 
безопасным

Смертельный 
выстрел
Роман ГОРДЕЕВ

В Орловском районе убит предприниматель Борис 
Лукин.

21 мая в пос. Зеленый Шум Орловского района на 
территории парка-отеля «Мечта»,  на берегу пруда, 
выстрелом в шею был убит гендиректор ООО «Мед-
ведь» Борис Лукин, более известный в некоторых кру-
гах как «Лука». Судя по точному выстрелу с противо-
положного берега, можно предположить, что стрелял 
профессионал.

— По факту убийства возбуждено уголовное дело, — 
сообщает пресс-служба СУ СК РФ по Орловской обла-
сти.  —  В настоящее время проводятся все необходимые 
следственные и оперативно-розыскные мероприятия.

Мама мыла ванну
Роман ПОЛЫНКИН

В Орле двухлетний ребенок выпал со второго этажа.
Как выяснило следствие, пока мама готовила ван-

ну для купания сына, мальчик, которому один год и 11 
месяцев, залез на подоконник и выпал в приоткрытое 
окно. Испуганная мать сразу вызвала «скорую». К сча-
стью, при осмотре видимых травм у ребенка не обна-
ружено, однако для полного обследования его доста-
вили в Детскую областную больницу.

Рецидивист  
без рецидива
Александр РОМАНОВ

18-летний орловец, подозреваемый в 13 кражах, рад 
оказаться за решеткой.

Молодой воришка действовал на территории Завод-
ского района Орла с декабря прошлого года. В основ-
ном он похищал деньги из касс магазинов, хотя на его 
счету есть украденные кошельки и сотовые телефоны.

Будучи в 2013 году еще несовершеннолетним, под-
росток к уголовной ответственности не привлекался, 
зато в отдыхе на похищенные деньги себе не отказы-
вал. «Спайс», алкоголь и развлечения с друзьями при-
вели к тому, что парень бросил школу и устраиваться 
на работу не собирался.

Хуже всего то, что молодого человека не страшит по-
тенциальный тюремный срок. Он с восторгом отзыва-
ется о перспективе оказаться за решеткой. К слову, его 
старший брат отбывает наказание в колонии.

Сейчас подозреваемый находится в СИЗО, ему на-
значена психолого-психиатрическая экспертиза.

Не материнский 
инстинкт
Роман АЛЕКСАНДРОВ

Орловчанка подозревается в убийстве 
новорожденной дочери.

В полицию обратился супруг женщины, который 
сообщил, что его жена родила ребенка, однако объяс-
нить ему, где это произошло, а главное, что случилось 
с ребенком, не смогла.

Проверить подозрительное сообщение полицейские 
выехали на квартиру супругов, где на балконе обнару-
жили тело девочки. Стражам порядка мать объяснила, 
что родила мертвого ребенка. Однако проведенная экс-
пертиза показала, что причиной смерти младенца стала 
асфиксия в результате утопления в воде. Сейчас выяс-
няются все обстоятельства и причины произошедшего.

Уехал, 
но обещал 
вернуться
Иван ПОЛЯКОВ

В поселке Змиевка Свердловского района сотрудники 
ДПС задержали подозреваемого в угоне, а машину 
вернули владелице.

Накануне дежуривший наряд ОБДПС остановил 
автомобиль «Рено-Логан» на улице Советской в по-
селке Змиевка Свердловского района. Как отметили 
в пресс-службе УМВД России по Орловской области, ин-
спекторов насторожила небрежная манера вождения — 
показалось, что водитель мог оказаться нетрезвым.

— Когда сотрудники ДПС попросили водителя 
предъявить документы, он и пассажиры попытались 
убежать, — отметили в ведомстве.

Позднее выяснилось, что подозреваемый в угоне 
28-летний парень похитил машину «Рено-Логан» с на-
ходящейся неподалеку улицы Кирова. Разыскав владе-
лицу, полицейские вернули ей автомобиль.

По словам молодого человека, он собирался вернуть 
иномарку на место после того, как прокатится.

Свидетелей 
Иеговы 
оштрафовали
Кристина ВЫГЛЯДОВСКАЯ

Представители местной религиозной организации 
заплатят 100 тысяч рублей за несогласованное 
с властями публичное мероприятие.

В законную силу вступило решение Советского 
районного суда Орла по делу об административном 
правонарушении в отношении местной религиозной 
организации «Свидетели Иеговы — Орел».

Сотрудники УМВД России по Орлу составили про-
токол об административном правонарушении за не-
согласованное публичное мероприятие. Оспорить ре-
шение в Орловском областном суде представителям 
религиозной организации не удалось.

К слову, в 2013 году местная религиозная органи-
зация «Свидетели Иеговы — Орел» уже привлекалась 
к административной ответственности за совершение 
аналогичного правонарушения.



23 мая 2014 года | Орловская правда6

БИЗНЕС

Анна БОРЩ

На сегодняшний день 
индустрия развлечений 
в Орловской области 
показывает чудеса роста. 
Кинотеатры, музеи 
и выставочные залы, 
торгово-развлекательные 
центры… Все стараются 
привлечь к себе новых 
клиентов, расширяя 
и совершенствуя свой 
бизнес. На их фоне малый 
бизнес, работающий 
в сфере развлечений 
вроде как теряется. Однако 
он есть, существует, 
работает и развивается. 
Корреспондент «Орловской 
правды» выяснила, как 
живется предпринимателям, 
которые занимаются 
аттракционами 
и коммерческим туризмом 
в условиях жесткой 
конкуренции.

ОТ  ИДЕИ  ДО  ЕЁ 
РЕАЛИЗАЦИИ

Аттракционный бизнес 
существует в нескольких 
форматах, различающихся 
по цене старта. Самый про-
стейший и недорогой вариант 
войти в эту сферу — надув ные 
конструкции для детей.

Геннадий Лучков из Дмит-
ровска открыл для себя ат-
тракционный бизнес случай-
но. Из-за безработицы, ко-
торая сегодня так характер-
на для сельской местности, 
мужчина был вынужден ез-
дить на заработки в Желез-
ногорск.

Однажды его супруга Гали-
на, которая работает в мест-
ной администрации и отве-
чает за организацию празд-
ничных мероприятий, пожа-
ловалась: праздник на носу, 
а не может найти людей с на-
дувными аттракционами. 
А ведь для детишек это глав-
ное развлечение.

И тут Геннадия осенило: 
а почему бы не взяться за это 
дело самому? Больших вложе-
ний не требуется, бизнес бы-
стро приживается в малень-
ких городах, лишенных всяких 
развлечений, кроме художе-
ственной самодеятельности, 
а батуты и прочие надувные 
конструкции не требуют под-
вода коммуникаций и легко 
транспортируются.

Лучков оформился как ин-
дивидуальный предпринима-
тель, приобрел с рук неболь-
шой батут и, получив разре-
шение местной власти, раз-
местился в городском парке. 
Во время праздника его 
небольшой аттракцион поль-
зовался спросом, но наступи-
ли будни, и клиентов стало 
совсем мало. Да и предло-
жить, кроме одного малень-
кого батута, было нечего. Тог-
да Геннадий решил развивать 

свое дело. Как начинающий 
предприниматель получил 
областной грант в 300 тысяч 
рублей и потратил его на по-
купку уже более серьезной на-
дувной конструкции — батута 
с горкой. Теперь он уже рабо-
тал не только в родном Дми-
тровске, но и выезжал в дру-
гие райцентры.

ПОДВОДНЫЕ  КАМНИ
— На самом деле занять эту 

нишу на сегодняшний день 
стало сложно: конкуренция 
высокая, — рассказывает Луч-

ков. — Есть предприниматели, 
которые занимаются аттрак-
ционным бизнесом довольно 
давно, счет идет на десятиле-
тия. И когда решается вопрос 
об обслуживании больших го-
родских мероприятий, вла-
сти отдают предпочтение им.

Но Геннадий не отчаялся, 
а начал расширять спектр 
услуг. Так, со временем в его 
парке развлечений появились 
электромобили и веломоби-
ли, которые полюбились де-
тишкам даже больше батутов. 
Кстати, эта техника и в обслу-
живании намного проще, 
работает от аккумуляторов, 
а батуты работают от элек-
тричества. Если нет возмож-
ности подключиться к стаци-
онарному источнику, прихо-
дится использовать бензино-
вые генераторы.

— Работать от них, конеч-
но, дорого, но другого выхода 
нет, — говорит Лучков.

Сказывается на заработ-
ке и то, что бизнес этот се-
зонный. Зимой предприни-
матель попробовал работать 
в здании местного Дома куль-
туры — поставил маленький 
батут и сухой бассейн с ша-
риками. Однако клиент шел 
плохо. Виной тому, по сло-
вам Геннадия, все та же без-
работица и небольшие зар-
платы. Поэтому развлече-
ния родители позволяют де-
тям только по праздникам. 
В связи с этим ценовую поли-
тику предпринимателю при-
ходится постоянно коррек-
тировать.

И все же Геннадий Алек-
сандрович намерен разви-
ваться дальше. Его неболь-

шой опыт (в этой сфере 
с 2012 года) уже показал, что 
нельзя стоять на месте с од-
ним батутом, надо создавать 
более интересные предложе-
ния. А когда будет выбор — бу-
дет и клиент.

Это один из примеров ра-
боты небольшого сегмен-
та рынка развлечений. Кро-
ме аттракционного бизнеса 
в регионе постепенно разви-

вается такое направление, как 
коммерческий туризм. Его 
тоже можно отнести к инду-
стрии развлечений и отдыха.

НА  БАЙДАРКАХ 
ПО  РЕКЕ

Орловцы Ольга и Игорь Са-
вушкины привезли эту идею 
с Дальнего Востока, где про-
жили два года.

— Природа там невероят-
ная, — рассказывает Ольга. — 
Старались как можно больше 
бывать в походах. Коммерче-
ский туризм там развит до-
стойно. Если вы только на-
чинаете, не знаете местно-
сти и боитесь путешествовать 
одни, то просто обратитесь 
в фирму, где вам предоста-
вят все необходимое снаряже-
ние, отработанные маршру-
ты, компанию единомышлен-
ников, организуют питание 
и отдых. А рядом на подстра-
ховке — инструктор. В целом 
вариантов там масса.

Когда Савушкины верну-
лись в Орел, то загорелись 
идеей организовать подоб-
ные туры у себя на малой ро-
дине.

— Ведь у нас в области тоже 
есть на что посмотреть и чем 
заняться, — улыбается Ольга.

Это не пустые слова: де-
вушка еще со студенче-
ских лет занималась спла-
вом на байдарках (и все это 

по нашим речкам!) и ходила 
в походы.

И первое, что начали пред-
лагать орловцам Савушки-
ны, — походы выходного 
дня. Как людям бывалым им 
не составило труда разрабо-
тать интересные маршруты 
путешествий. К тому же глав-
ный акцент супруги сделали 
на байдарках. Сплавы по реке 
и привлекают львиную долю 
туристов.

СЕЛЬСКИЙ  ТУРИЗМ
Когда дело пошло, в Бол-

ховском  районе  купили 
небольшой домик, который 
собственными руками при-
вели в достойный вид. Поз-
же на деньги все того же 
областного гранта для на-
чинающих предпринима-
телей — 300 тысяч рублей — 
построили у дома добротную 
баньку. Там и образовалась 
полноценная туристическая 
база Савушкиных.

Дальше — больше. Запу-
стили в дело давнюю идею 
организации лыжных туров. 
Правда, в этом году зима их 
немного подвела. В начале 
февраля (туры были заплани-
рованы на 14 и 23 числа) снег 
практически полностью со-
шел. Но что делать? Люди уже 
купили путевки, а организа-
торы, соответственно, под-
готовились. Выйти из поло-
жения им удалось блестяще. 
Игорь показывает фото, где 
туристы весело на лыжах про-
бираются по остаткам снега. 
Потом было фаер-шоу с эле-
ментами обучения, баня, ча-
епитие. И несмотря на то, что 
полноценного лыжного тура 
не получилось, люди уехали 
с массой впечатлений.

И вскоре эта база стала са-
мостоятельным звеном в их 
бизнесе. В основном приез-
жают клиенты из столицы, 
чтобы отдохнуть от городской 
суеты. Скучать им не прихо-
дится. Предприниматели ор-
ганизовали уроки обучения 
народным ремеслам и ката-
ние на лошадях, проводят на-
стоящие чайные церемонии, 
знакомят с дикой природой 
(зубрами, кабанами), досто-
примечательностями и па-
мятными местами нашего 
региона (к примеру, Крив-
цовский мемориал) и мно-
гое-многое другое.

ПИФ-ПАФ
Что же касается таких на-

правлений в активном отды-
хе, как пейнтбол, лазертаг, то 
у нас в области с этим тоже 
проблем нет. Предложений 
даже слишком много, стоит 
открыть Интернет и набрать 
желаемое слово…

Как поделился директор 
одной крупной компании, 
которая занимается орга-
низацией подобного отды-
ха по всей России, Станис-
лав Сергатский, сторонников 
активного отдыха тоже доста-
точно. И это несмотря на то, 
что удовольствие не из деше-
вых как для самих организа-
торов, так и для клиентов.

— Сегодня все больше лю-
дей, и в первую очередь моло-
дежи, которые предпочитают 
вести здоровый образ жизни 
и проводить свои выходные 
с пользой, — говорит Станис-
лав. — Поэтому мы планиру-
ем и дальше развивать это на-
правление в вашем регионе. 
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Если вы только начинаете, 
не знаете местности и боитесь 
путешествовать одни, то 
просто обратитесь в фирму, 
где вам предоставят всё 
необходимое снаряжение, 
отработанные маршруты, 
компанию единомышленников, 
организуют питание и отдых.

НОВОСТИ

Игры по-взрослому

Марьяна МИЩЕНКО

Дни славянской 
письменности и культуры 
на Орловщине по своему 
статусу, составу участников 
и разнообразию проектов 
являются уникальным 
событием.

Традиционно несколько 
майских дней перед чество-
ванием просветителей сло-
венских Кирилла и Мефо-
дия посвящается обсужде-
нию духовно-нравственных, 
культурно-исторических, об-
щественно-политических 
вопросов современного рос-
сийского общества.

На Орловщине праздне-
ства откроются сегодня би-

блиотечным мероприятием 
«Орловская книга — 2014». 
Книжные праздники прой-
дут не только в городских 
библиотеках, но и в библи-
отеках муниципальных об-
разований.

В этот же день в районах 
пройдут праздничные меро-
приятия, которые в этом году 
изобилуют разными стиля-
ми и направлениями. В Дми-
тровском районе, к примеру, 
День славянской письмен-
ности и культуры отметят 
литературным праздником, 
на котором главными геро-
ями станут местные поэты. 
В Ливнах программа район-
ного праздника «В начале 
было Слово» пройдет в тра-

диционном, фольклорном 
стиле. В Кромах День славян-
ской письменности откро-
ет праздник духовно-патри-
отической песни «Святыни 
по России».

В Орле общий праздник 
славянских народов начнет-
ся 24 мая в 12.00 на концерт-
ной площадке Детского пар-
ка выступлением хоровых 
коллективов области. Ча-
сом позже, в 13.00, в музее 
И. С. Тургенева и Доме-му-
зее Н. С. Лескова для мо-
лодежи будет организован 
литературный праздник. 
А в 15.00 в городском парке 
культуры и отдыха начнет-
ся праздничная программа 
«Аз, буки, веди…».

В начале было Слово

Как стать самой 
молодёжной
Артем ГАПЕЕВ

У орловчанок есть возможность получить звание 
мисс Молодежь.

Всероссийский конкурс с таким названием объ-
явил межрегиональный общественный фонд «Мир 
молодежи». В нем участвуют все субъекты Россий-
ской Федерации. Задачи конкурса глобальны (цита-
та из пресс-релиза) — «повышение значимости роли 
молодой женщины в современном российском об-
ществе, пропаганда семейных ценностей, популяри-
зация здорового образа жизни, повышение уровня 
социальной активности молодых девушек…» и т. д.

В конкурсе могут участвовать все россиянки в воз-
расте от 18 до 28 лет. Для этого им надо до 31 июля 
этого года зарегистрироваться на сайте www.мисс-
молодежь.рф, заполнить анкету-заявку, разместить 
там свои фото и провести ряд социальных акций, 
условия которых предлагает оргкомитет. В финал 
выйдут всего 42 самые активные, инициативные 
и красивые россиянки. Выбирать лучших из луч-
ших будут по баллам за соцакции и путем интер-
нет-голосования на сайте.

Операция
«Стоп, клещи!»
Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

С 26 по 30 мая городской и Детский парки Орла 
будут закрыты на санитарную противоклещевую 
обработку.

С начала весны в областном центре зарегистри-
ровано 132 пострадавших от укусов клещей, в том 
числе 47 детей. При этом были выявлены случаи 
инфицирования клещей возбудителями боррели-
оза. По сравнению с прошлым годом количество 
обращений в лечебно-профилактические учреж-
дения по этому поводу увеличилось на 24% по об-
ласти и на 30% по городу Орлу.

Об этом шла речь на специальном совещании 
в мэрии Орла, где обсуждались меры по борьбе 
с опасными насекомыми.

С предстоящего понедельника работники город-
ской дезинфекционной станции начнут обработку 
главных орловских парков, которые на пять дней 
закроют для посещения. О запрете жителям и го-
стям города напомнят сигнальные ленты и инфор-
мационные щиты. Кроме того, будет организовано 
круглосуточное патрулирование парков сотрудни-
ками полиции на весь период дезинфекции. В пер-
вые дни лета планируется провести обработку Дво-
рянского гнезда, Медведевского леса и окрестно-
стей озера Светлая жизнь.

По словам руководителей города, любимые зоны 
отдыха орловцев будут защищены от клещей к Тро-
ице. Эффект от санобработки сохранится в тече-
ние полутора месяцев, после чего её будет необхо-
димо повторить.

В разрешении 
отказано
Марьяна БИР

Сотрудники ГИМС проверили разрешенные места 
отдыха людей у воды. Это пляжи на озере Светлая 
жизнь и около городского парка.

Инспекторы проверили состояние мостков, вы-
шек, наличие детских купален, границы заплыва, на-
личие акта о водолазном обследовании дна. Пляжи 
не прошли освидетельствования. Среди недостат-
ков названы отсутствие наглядной агитации о пра-
вилах безопасного поведения, также не установле-
ны детские купальни и буи, ограничивающие раз-
решенную для купания зону. Повторная проверка 
ожидается 26 мая.

Напомним, что купальный сезон официально от-
крывается 1 июня. Всего на Орловщине планирует-
ся подготовить 37 пляжей.

Торговля 
с нарушениями
Анна БОГУЛА

В два раза больше, чем в прошлом году, 
обнаружено нарушений на ярмарках выходного 
дня.

Контроль за реализацией продукции на ярмарках 
выходного дня проводится сотрудниками област-
ного управления Россельхознадзора. С начала года 
в г. Орле на ярмарочных площадях было провере-
но почти 300 торговых точек и выявлено 72 право-
нарушения в сфере ветеринарии.

Наиболее распространённые из них — отсутствие 
у продавцов сопроводительных документов на про-
дукцию и отсутствие документов, подтверждающих 
проведение ветеринарно-санитарной экспертизы 
продукции растительного происхождения.

— Увеличение количества подобных правона-
рушений почти в два раза во многом объясняется 
нежеланием физических лиц, реализующих про-
дукцию с собственного подворья, тратить время 
на проведение экспертиз и незначительной сум-
мой штрафа, — пояснила госинспектор Управле-
ния Россельхознадзора Марина Косухина. — Сегод-
ня штраф за реализацию продукции без докумен-
тов для физлиц — от 500 до 1000 рублей.
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